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“Vamos a pagar al 
SAT los 240 mdp en 

abonos”: Nacho Peña 

*Para la UAN es imposible pagar de 
inmediato los adeudos que se tienen 
con las dependencias federales, al 
INFONAVIT también se le deben 40 
millones, se tendrá que pagar en abonos, 
porque las arcas universitarias no 
dan para más, se dejó de pagar para 
cubrir la nómina, señala el rector de 
la UAN.



Jueves 6 de 
Octubre de 20162

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

El desencanto ciudadano sobre los 
partidos políticos Pues con bombo y platillo se anuncia 

ahora el cambio de gobierno en el 
estado de Chihuahua, y más porque 
el neo gobernante Javier Corral ha 
pronunciado que irá con todo en 
contra del hoy exgobernador César 
Duarte y que lo llevará ante la justicia 
por la enorme serie de anomalías 
detectadas durante su mandato. Sin 
embargo, el exacerbado pesimismo 
generado a lo largo de los años entre 
la opinión pública, entiende que por 
lo mismo, de puro ruido no pasará.
Ahí está el actuar de gobernador 
del estado de Nuevo León Jaime 
Rodríguez Calderón, más conocido 
como El Bronco, que en su campaña 
dijo y prometió que iría con todo en 
contra de su predecesor ¿y?, hasta 
ahorita nada de nada relevante ha 
sucedido. Igual con las promesas 
de otros gobernantes que igual 
prometieron que se haría justicia por 
las malas artes de sus antecesores 
y también nada ha sucedido. Desde 
luego que no se han dejado de oír 
voces sobre lo que les sucedió a 
Mario Villanueva, el chueco, quien 
tuvo que huir y después fue apresado 
después de dejar su encargo como 
gobernador de Quintana Roo, y 
sobre lo acontecido al exgobernador 
tabasqueño Andrés Granier Melo, así 
como al michoacano Fausto Vallejo 
y sus hijos además; sin embargo, 
¿en realidad se ha castigado a estos 
personajes? Porque ahora se habla 
también y están muy cuestionados 
los gobernadores ya próximos a 
ser “ex” o que ya lo son como el de 
Sinaloa, Mario López Valdez, Javier 
Duarte y sobre todo el de Quintana 
Roo Roberto Borge, quienes con el 
tiempo serán beneficiados de la gran 
impunidad imperante en nuestro 
país desde hace ya bastante tiempo 
en donde los que se convierten en 
ricos de la noche a la mañana son 
premiados, vitoreados y galardonados 
y en donde quien roba un mendrugo 
de pan por tener hambre pasa buena 
temporada en el fresco bote.
Ahora la tónica es que algunos 
exgobernadores no acuden a la toma 
de posesión de su sucesor, porque 
supuestamente son antagonistas 
o porque los nuevos gobernantes 
despotricaron en contra de su 
antecesor acusándolos hasta de lo 
indecible para hacerse llegar votos 
prometiendo entre otras cosas que 
irían con todo sobre todo por las 
supuestas malversaciones de fondos 
del presupuesto de sus antecesores 
¿y? De puro ruido mediático no pasa 
nunca, ¿por qué? Pues obviamente 

porque entre bueyes no hay cornadas, 
porque son gobernantes arraigados 
en un sistema que los ha creado y que 
por lo mismo, tienen que conducirse 
tal y como marcan los cánones no 
escritos pero que todos cumplen, 
porque en caso de salirse de los 
parámetros establecidos, correrían 
el riesgo de fueran señalados como 
enemigos de ese sistema que los 
protege y cobija en contra de todas 
las acusaciones que reciban.
Según los analistas que justifican 
los enriquecimientos inexplicables 
de buena parte de los funcionarios 
públicos, no se les puede o se les ha 
comprobado que hayan hecho algo 
indebido o ilícito para ostentar tanta 
riqueza económica. Sin embargo, 
en su momento se documentó que 
por ejemplo Raúl Salinas de Gortari, 
así no haya gastado ni un cinco en 
comida, ropa, vivienda, etcétera, 
desde que comenzó su vida productiva 
y haya ahorrado todo el dinero que 
hubiese ganado a lo largo de esa 
vida, no era explicable que tuviera 
todos esos millones de dólares 
en su haber, y que alguna vez le 
fueron confiscados, pero que ahora 
le han sido restituidos y nada más 
faltó que le dijeran “usted disculpe 
patrón”. Y así por el estilo, está la 
mayoría de los servidores públicos 
que cuando vivían en el error no 
tenían la riqueza económica que hoy 
ostentan después de haber vivido 
fuera de ese error que es vivir fuera 
del presupuesto.
Así que lo único que podríamos 
esperar es que de puro ruido mediático 
no pase esta pronunciación del neo 
gobernador de Chihuahua Javier 
Corral, con eso de que irá con todo 
en contra de su antecesor para 
hacerlo llegar a la justicia, cosa que 
posteriormente veremos carcajearse 
a César Duarte, lo mismo que el 
gobernador saliente de Veracruz 
Javier Duarte y desde luego el de 
Quintana Roo, Roberto Borge.
Pero aún así los llegaran a entabicar, 
lo dudoso es que pasaran más de 
dos noches en el penal de “alta 
seguridad” del Altiplano, antes de 
Almoloya, porque cada día que pasa 
se afirma más la creencia de que el 
dichoso túnel atribuido al tristemente 
célebre “Chapo Guzmán”, se haya 
construido a la par que el mismo 
penal, para que por ahí pudieran 
salir los gallones, los peces gordos 
que por ningún motivo pueden sufrir 
un agravio, y menos los que se 
han sacrificado grandemente por 
la Nación.

No pasará nada de nada

LAS HOJAS SUELTAS 
DE LA POLÍTICA

Por: J. Trinidad Espinosa M.

El desencanto ciudadano sobre los 
partidos políticos es un asunto que 
permea en la mayoría de los países 
del Mundo, por no decir que en todos, 
pero México según encuestas, se 
lleva uno de los primeros lugares. 
Y es que los líderes de los partidos 
han olvidado las causas y lo fines 
de los cuales emergieron partidos.
Sus objetivos y funciones principales 
son las de organizar y capacitar a 
los ciudadanos para la competencia 
electoral y la integración democrática 
del poder públ ico, y una vez 
instalados en la representación 
popular del nivel que sea, vigilar 
que sus cuadros polí t icos en 
funciones de gobierno cumplan con 
la oferta electoral que hicieran a la 
ciudadanía, y cuidar que no hagan 
mal uso de los recursos públicos 
y den los buenos resultados que 
tanto prometieron a los electores.
Para recuperar la confianza de la 
ciudadanía, los dirigentes de los 
partidos deben retomar los objetivos 
anteriores, convert irse en los 
fiscalizadores de la función pública, 
llamar a cuentas a los gobernantes 
que no le cumplen a la sociedad 
para exigirles que se apliquen 
en la atención de los problemas 
comunitarios y la prestación de los 
servicios públicos, y en el extremo 
de los casos, de acuerdo a sus 
estatutos, sancionar a los malos 
servidores públicos.  
Desgraciadamente se ha visto todo 
lo contrario, manejan un doble 
discurso, mientras piden combatir 
la corrupción y castigar a los 
gobernantes ladrones e ineficaces 
en su desempeño, al interior de 
sus partidos encubren a los malos 
gobernantes que forman parte de 
sus cuadros políticos y soslayan 
las denuncias populares y hasta las 
de carácter judicial que los señalan 
como responsables de ilícitos en 
la función pública.
Recientemente fui testigo de un 
debate que se transmitió por conocida 
televisora, en el que comparecieron 
los líderes de los tres principales 
partidos que hay en México, y me 
sorprendió el nivel de cinismo de 
unos para ocultar sus pecados en 
la política y en la administración 
pública y el esfuerzo de otros por 
justificar rezagos en la economía 

y el desarrollo social.
Les fal to humildad, para que 
uno de ellos, PAN, reconociera 
que en 12 años que gobernaron 
no hicieron nada trascendente y 
que las reformas necesarias por 
urgentes que requería el Estado 
Mexicano, premeditadamente las 
pospusieron para no cargar con el 
costo político, y las atendiera el 
partido que los relevó en el poder 
público, para que el gobernante en 
turno pagara los costos políticos de 
esas inaplazables decisiones de 
gobierno. Otro, PRD, sigue en la 
inercia de las alianzas electorales 
sin aceptar, que cuando ganan 
pierden, porque su aprovechado 
aliado se apropia y se beneficia 
de los triunfos, además de no 
reconocer que en el pasado inmediato 
los gobernantes de su partido 
han sido el origen de crímenes 
lesa humanidad contra jóvenes 
estudiantes, que mantienen a México 
metido en una crítica internacional 
por violación a derechos humanos.  
Y el PRI, no acepta que si bien ha 
cargado con los rezagos que le 
heredaron gobiernos pasados y se 
ha echado a cuestas las reformas 
estructurales que México ocupaba 
para atraer la inversión productiva 
y seguir adelante en el crecimiento 
económico, le ha faltado diseñar 
políticas públicas de estado para 
recuperar la paz social, mejorar 
los salarios de los trabajadores, 
brindar oportunidades de empleo a 
las nuevas generaciones, castigar la 
corrupción y  devolver la confianza 
a la ciudadanía en su gobierno. 
Unos más otros menos, pero no 
hay partido político que este exento 
de haberle fallado al pueblo, de no 
cumplir sus compromisos electorales, 
de cargar con el desprestigio que le 
han endosado los malos gobernantes 
surgidos de sus filas. 
El reto ciudadano no deja opción; 
reclama partidos políticos que 
asuman su compromiso de trabajar 
por el progreso, la justicia y la 
paz social en México. Rechazan 
a los partidos políticos que solo 
se la viven criticando sin aportar 
soluciones o lo que es más grave, 
obstaculizando las soluciones.
*Académico de la UAN y analista 
político.  
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Al SAT le pagaremos los 240 mdp en abonos, no 
dan para más las arcas de la UAN: Nacho Peña  

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- Es imposible 
para la Universidad Autónoma 
de Nayarit pagar los adeudos 
que se tienen con El SAT y 
con el INFONAVIT, los pagos 
se dejaron de cubrir porque el 
presupuesto de la Universidad 
no alcanza para cubrir la nomina 
de los trabajadores docentes y 
administrativos; tan sólo al SAT 
se le adeudan 240 millones y al 
INFONAVIT otros 40 millones de 
pesos. Así lo informó el Rector 
de la UAN, Jorge Ignacio Peña 
González.

Añadió que “ las plát icas 
van adelantadas para llegar 
a un convenio de pago en 
abonitos porque las arcas 
universitarias no dan para 
más y no podemos  pagarlos 
en una sola exhibición, estamos 
consientes de los adeudos y 
se van a cubrir en su totalidad, 
pero poco a poco a la medida 
de nuestras posibilidades”. 
Nacho Peña  agradeció la 
gestión del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda,  para que 
la Secretaría de Hacienda y el 
INFONAVIT ya no congelen 

las cuentas de la UAN a fin 
de garantizar la nómina de los 
trabajadores.
Agregó que de los males el 
menor, “pues las cuentas que 
ya fueron congeladas por ambas 
instituciones, afortunadamente 
casi no tienen movimiento, y 
donde se tiene el dinero de la 
nómina está libre”, explicó que 
en promedio se tiene un déficit 
de nómina entre 20 y 24 millones 
de pesos por lo que no queda 
otro remedio más que asegurar 
el pago de los trabajadores 
universitarios y se omite el pago 

del SAT e INFONAVIT. “Por lo 
que los trabajadores pueden 
respirar tranquilos por los menos 
los 2 meses siguientes, ya 
que Hacienda dio el respaldo 
para que la máxima casa de 
estudios tenga los recursos 
financieros para cumplir con 
los compromisos salariales de 
octubre y noviembre, pero el 
problema sigue siendo el mes 
de diciembre”.
El Rector de nuestra alma mater, 
aconsejó: “mejor que ni se echen 
compromisos los trabajadores, 
aún está en veremos de dónde 
obtendrán recursos para cubrir 
las prestaciones decembrinas, 
y del 2017, mejor ni hablemos, 
aunque seguiremos trabajando 
y buscando financiamiento, 
para continuar con nuestras 
actividades normales”.
Por otra parte el Rector de la 
UAN dio a conocer los avances 
de la auditoria  que se realiza 
a la Universidad Autónoma de 
Nayarit, mediante la cual se  
detectaron a 20 maestros que  
están percibiendo un sueldo sin 
devengarlo,  únicamente en el 
nivel medio superior, aunque 
la lista de catedráticos que se 
encuentran en la misma situación 
podría incrementarse, ya que 

* “A mi Dios nada más 
le pido que me ponga 
de pie, nada más eso, 

porque yo voy a hacer el 
resto. Voy a luchar hasta 
el último suspiro. Hasta 
el último suspiro. Tengo 

un hijo de 11 años”…

no le gana. 
A Gladys Tiznado se le encuentra 
acomodada en un sofá en la 
sala de su casa. 
Hay una fuerte lucidez en su 
ser. Las palabras se tropiezan 
unas con otras como si todas 
tuvieran prisa por salir al mismo 
tiempo. Su amiga y comadre y 
hermana Carmen Nájera repite 
las palabras de Gladys para 
dar certeza a lo que ha dicho.
- ¿Qué le dices a tantos que 
te quieren, Gladys?.
- Que oren por mi. Oren por mi.
El brazo izquierdo de Gladys 
parece tener voz y mando y 
cumple un trabajo de líder en un 
cuerpo lastimado. Es exigente y 
se mueve con firmeza. Con ese 
brazo saluda y con ese brazo 
señala el dolor en el cuerpo. 
Cuando Gladys me dice algo 
así como “¡mírame!!”, ahí está 
el brazo apuntando desde los 
pies hasta su cabeza.
Y también con esa mano 
izquierda seca sus lágrimas.

“A mi Dios nada más le pido 
que me ponga de pie, nada 
más eso, porque yo voy a 
hacer el resto. Voy a luchar 
hasta el último suspiro. Hasta 
el último suspiro. Tengo un hijo 
de 11 años”…
Si octubre es el mes de lucha 
contra el cáncer de mama, la 
abogada nativa del municipio 
de Tecuala reflexiona a las 
mujeres que puedan leer estas 
líneas: “este mes no es para 
festejar, sino para que las 
mujeres hagamos conciencia 
y nos revisemos, nos hagamos 
estudios para cuidarnos”.
Desde hace años Gladys Tiznado 
hizo público su padecimiento. 
Lo compartió con todos y ha 
hablado cuanto ha podido. Se 
ha sometido a tratamientos, 
ha tenido el acompañamiento 
de su familia y otros cercanos. 
Y también ha reflexionado 
sobre la salvaje crueldad que 
viven quienes enfrentan una 
enfermedad así, pero solas, sin 

apoyo familiar y sin recursos.
Sus palabras son un reclamo, 
un grito de exigencia, una 
mentada a los corruptos:
“La gente se muere por ser 
pobre. Los gobiernos deben 
meter más dinero a la salud. 
Mucho, mucho”... 
Hace unos dos meses Gladys 
fue llevada a la playa Platanitos. 
Quería bañarse y la cuidaron 
entre las olas, pero en una 
de esas se les resbaló y unos 
segundos estuvo bajo el agua. 
Finalmente su brazo izquierdo 
mandón emergió para ser 
rescatada. 
Bonita iba ser la cosa: tanto 
pelear contra el cáncer, tantos 
estudios, quimioterapias y 
demás, para irse a morir ahogada 
por un descuido.
Por una ventana de la casa 
se ven los árboles que crecen 
grandes en la Calzada del 
Panteón. En una de las paredes 
hay una copia de La Gioconda, 
la obra exquisita de Leonardo 

da Vinci.
Y no me quiero ir sin arrancarle 
una carcajada a Gladys. 
Le pregunto si se acuerda del 
vestido que hace años traía 
puesto cuando empezó a contar 
en un auditorio lleno de señoras 
que, cuando algún hombre la 
veía en la calle quizás decía: 
esa “se ve buena”, pero sin 
saber que le faltaba “una bubis”. 
- ¡El vestido rojo y el sombrerito! 
–completa Gladys, y si, riéndose 
por aquella narración-.
Y es que, en la parte final de la 
crónica se asentó que también 
yo me sumaba a otros porque 
con ese vestido rojo, si…Gladys 
“se veía buena”.
Y traigan más toallitas a Gladys 
porque ahora está llorando por 
una buena carcajada.

Por Oscar Verdín Camacho 
Para qué hacer anotaciones 
en la libreta, si Gladys Tiznado 
concede total l ibertad y 
confianza: “tú escribe lo que 
quieras, como quieras”.
Para qué hacer anotaciones 
si se le puede ver y reconocer 
en su grandeza, peleando día 
a día contra ese cáncer de 
mama que fue implacable al 
arrancarle un pecho o para 
robarse su cabello. Ese cáncer 
que podrá debilitarla pero no, 

Para la UAN es imposible pagar de inmediato los adeudos que se tienen con 
las dependencias federales, ya que al SAT se le adeudan 240 millones de pesos 
y al INFONAVIT 40 millones, se tendrá que pagar en abonos, porque las arcas 

universitarias no dan para más, se dejó de pagar para cubrir la nómina.

la próxima semana inicia la 
revisión con lupa de las unidades 
académica y posteriormente las 
áreas administrativas.
Por lo pronto los 20 maestros 
de preparatoria con anomalías 
tendrán que comprobar su 
carga horaria o bien dejar en 
claro si están comisionados 
a un sindicato, lo que sí está 
claro es que su expediente no 
está completo y tendrán que 
justificar por qué no están en 
un salón de clases impartiendo 
conocimientos a los estudiantes 
y si no pueden comprobar, se les 
iniciará un procedimiento legal.
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Hoy se coloca la primera 
piedra del estadio de 
futbol de la Prepa 13

Polo reconoce apoyo de Fiscalía 
en el combate de delitos

Impulso al deporte realiza fundación Unidos por un Corazón Saludable

El día de hoy se colocará 
la primera piedra, de lo que 
será el estadio de fútbol en 
los terrenos de la Unidad 
Académica Preparatoria Número 
13, un proyecto ejercido por el 
Patronato para Administrar el 
Impuesto Especial Destinado 
a la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), con una 
inversión de aproximadamente 
20 millones de pesos, evento 
que contará con la presencia de 
Roberto Sandoval Castañeda, 
Gobernador de Nayarit, el rector 
José Ignacio Peña González 
y los sectores de la Máxima 
Casa de Estudios.
Así lo informó Humberto Haro 
Carlos, presidente del Patronato 
de la UAN, quien agregó que 
éste es un proyecto de gran 
impacto, que redundará en 
beneficio de la comunidad 

educativa de esta preparatoria 
y de la propia universidad en 
general.
“Es un modelo que se está 
trabajando para todas las 
preparatorias del estado y 
que deseamos que, a la par 
de la edificación de las aulas 
de las preparatorias de los 
diversos municipios, también 
tengan un estadio como éste. El 
rector está muy entusiasmado 
con este proyecto, que se ha 
trabajado de manera conjunta 
desde hace ya un año”, asentó 
Haro Carlos.
Indicó que contemplan concluir 
con esta obra en este próximo 
mes de diciembre, y que 
actualmente se encuentra en 
un 95 por ciento, la colocación 
de la base hidráulica, la cual 
es de suma importancia para 
el mantenimiento adecuado 

del estadio. Añadió que para la 
construcción del estadio, serán 
entre 60 y 90 días, tiempo que 
podría alargarse unos días 
más, por la llegada del pasto 
sintético importado que tendrá 
este espacio deportivo.
Asimismo, estableció que este 
estadio está pensado para que 
sea autosustentable en su 
mantenimiento, por lo que se 
construirán locales comerciales 
debajo de las graderías, y no 
represente una carga para la 
universidad. 
Por último, informó también 
que después de quince años de 
no haber contado con alguna 
remodelación el estadio de 
béisbol de la UAN, el patronato 
trabaja en ello, y en quince días 
estarán entregando esta obra, 
que tendrá una inversión de un 
millón de pesos.

Por: Mario Luna
Pese a que anteriormente el 
presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, 
había mencionado que los 
índices delictivos que se estaban 
registrando en la capital nayarita, 
estaban en ciertas zonas o sectores 
de la ciudad, lo primero que se 
tendría que estar analizando es 
que autoridad, era la responsable 
de esos sectores, ya que algunos 
estaban en manos de la Policía 
Nayarit, de la Investigadora y 
Guardia Civil y en otra la policía 
municipal, pero ahora, reconoció 
que el Fiscal Edgar Veytia, si 
lo está apoyando y que tienen 
coordinación en la prevención y 
combate a la delincuencia en Tepic.
Que pasaría para haber tenido este 
cambio brusco de reconocimiento 
a la Fiscalía, lo que sí sabemos 
es que Polo, al cuestionarlo 
sobre entonces quienes eran los 
responsables de esos sectores 
donde los índices delincuenciales 
se han estado disparando, y 
que él se había comprometido a 
decirnos, pues resultó que se limitó 
a decir que no se puede saber 
porque cada mes se cambia la 
responsabilidad de vigilancia en 
cada uno de los sectores y que por 
ello mismo se desconoce quién 
está a cargo de esos sectores, 
pero lo importante dijo, es que se 
está trabajando coordinadamente 
con la Fiscalía para disminuirlos 
en su totalidad.
El alcalde capitalino, dijo que en los 
sectores donde están los índices de 
delincuencia imparables, se tiene 
la presencia mixta de elementos 
uniformados del Estado y del 

Municipio, en donde el número 
de elementos se incrementaron al 
igual que los rondines en patrullas, 
esto gracias a la implementación 
de un operativo especial conocido 
como “Operación Lobo”, la cual 
está atendiendo lo que son Las 
Canteras, la zona baja de la 
colonia Santa Fé, Ojo de Agua, 
Faisán, entre otras.
Dicha operación está teniendo 
éxito derivado a que estos índices 
de inseguridad han disminuido, 
aunque en estos momentos no se 
tienen números oficiales si se tiene 
plenamente seguro que dichos 
resultados son satisfactorios, 
aunque no se tenga la medición 
exacta, pero solo la presencia de 
los policías inhibe la presencia de 
los delincuentes.
En otro orden de ideas, el alcalde 
tepicense, aseguró que es falso 
que el gobierno del estado, 
haya pagado todo adeudo con 
el municipio como lo han venido 
presumiendo, ya que solo en 
impuestos participables, solo 
entregó este fin de semana 
pasada cerca de los 7 millones 
de pesos, por lo que le resta al 
gobierno pagar una diferencia de 
un poco más de los 9 millones 
de pesos, entonces esto refleja 
que si nos deben y que además 
en lo correspondiente a las 
participaciones federales se le 
adeudan más de los 10 millones 
de pesos.
Ante ello, el alcalde Polo Domínguez 
Busca tener un diálogo con el 
gobernador Roberto Sandoval, 
así como con su secretaria 
de Finanzas para aclarar esta 
situación.

Por: Mario Luna
El presidente de la fundación Unidos 
por un Corazón Saludable A.C., el 
cardiólogo Julio César Jiménez Carrillo, 
invitó a los corredores del estado, 
así como a la población en general, 
a participar en la cuarta edición de 
corredores de Nayarit 2016, la cual 
se realizará el 4 de diciembre de este 
año a las 8 de la mañana, la categoría 
será libre.
La salida será en las instalaciones 
del centro de atención TELCEL, en 
avenida Insurgentes y Bucerias, 
siendo la ruta que se recorrerá por 
los carriles centrales de la avenida 
Jacarandas y Alaska, el cupo será 
para 500 participantes y la distancia 

que se estará recorriendo será de 5 y 
10 kilómetros y el costo de inscripción 
es de 200 pesos.
Los centros de inscripción serán en 
la Bodega del Tequila ubicada por la 
calle Lerdo en la colonia H. Casas, 
Niticolor en Plaza Manglar, SAMAO 
Bikes ubicada en la calzada del Ejército, 
Planet English por la calle P. Sánches 
151 sur, Polaris ubicada en avenida 
Insurgentes equina con Jacarandas 
y al finalizar el evento se realizarán 
una serie de rifas.
Dentro del kit del corredor será 
una playera, medalla, número, pero 
además se otorgarán 100 estudios 
de electrocardiogramas, totalmente 
gratuitos, con la revisión e interpretación 

del especialista, así como una constancia 
médica.
El cardiólogo con una subespecialidad 
en electrofisiología, Julio César Jiménez 
Carrillo, agregó que esta carrera 
tiene como finalidad el impulsar y 
fomentar la actividad física, como un 
método para estar saludable y evitar 
así algunas enfermedades crónico 
degenerativas, que están en aumento 
por el sedentarismo, es decir por no 
realizar ninguna actividad física, por 
ello, ahora con esta carrera es para 
fortalecer la cultura del cuidado de un 
corazón saludable.
“La Fundación Unidos por un Corazón 
Saludable, estamos preocupados y 
ocupados en la problemática de salud, 

particularmente a las enfermedades 
del corazón que se vienen registrando 
en la entidad, en toda la población, es 
decir que dichas enfermedades están 
registrándose en todas las edades y 
sin importar género ni posición social, 
pero sobre todo llama la atención en 
los menores de edad, quienes por su 
inactividad física son los que deben 
atenderse de lo contrario cuando 
lleguen a una edad de adolescentes 
o jóvenes ya no se diga de adulto, 
tendrán graves problemas de salud 
y es precisamente lo que queremos 
evitar, impulsando y promocionando 
el deporte en todas sus disciplinas”, 
concluyó diciendo Julio César Jiménez 
Carrillo cardiólogo-electrofisiólogo.

*Operación Lobo, implementado en las principales 
zonas conflictivas de la capital donde la delincuencia 

está incrementándose, trabajan coordinadamente 
policía estatal y municipal
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Regidor por el Sol 
Azteca en el Cabildo de Tepic, 
Lucio Carrillo Bañuelos, dio 

a conocer en entrevista, que 
debido a una mala planeación 
urbana en la zona de Las 
Canteras, efectuadas por las 
anteriores autoridades priistas 

municipales, las miles de 
familias que habitan en las 
diversas colonias asentadas 
allí, se han visto seriamente 
afectadas por las lluvias, y 
es que mencionó, que no 
se continuó con la buena 
planeación de desarrollo 
urbano que se inició en la 
administración de Don Justino 
Ávila Arce.
Agregando Carrillo Bañuelos, 
que debido a una mala 
planeación en la ejecución de 
fraccionamientos y construcción 
de miles de viviendas en la 
zona de La Cantera, las 
fuertes y constantes lluvias 
que últimamente se dejaron 
sentir en la capital del estado, 
fueron inundados muchos 
hogares, debido a que ya no 
se continuó con la debida 

con Notario Público, todo el 
dinero que le- hemos dado al 
ayuntamiento de Tepic. Es decir 
se le han dado casi el 60 por 
ciento más de lo que se le daba 
al anterior ayuntamiento. Este 
es un tema de responsabilidad 
y que no se quiere ver más allá 
de que se cumpla con el tema de 
los baches, el tema del agua, el 
tema de las luminarias, todo lo 
que verdaderamente compete 
a los ayuntamientos de nuestro 
querido estado de Nayarit”.
Al ser cuestionado respecto a 
como será su quinto informe de 
gobierno, el cual  presentará 
el próximo 23 de octubre, el 
mandatario estatal dijo que este 
será austero, “no hay cambios, 
va a ser como siempre: entregar 
el documento al Congreso del 
Estado, va a haber un mensaje 
televisivo, el 23 se entrega, pero 
trataremos de hacerlo lo más 
sencillo que se pueda para tratar 
de contribuir a la economía de 
nuestro querido estado”.
En otro orden de ideas, el 
mandatario nayarita señaló 
que pidió a la Secretaría de 
Gobernación que a través 
de la SEDATU se pague una 
indemnización a los comuneros 
indígenas del vecino estado de 
Jalisco que reclaman la propiedad 
de tierras que desde hace muchos 
años están en posesión de 
pequeños propietarios nayaritas, 

tenemos que buscar que les 
paguen a los ejidatarios de 
Jalisco para que los nayaritas 
sigan trabajando la tierra que 
tienen desde hace más de 100 
años con ella, explicó que, “para 
dar seguimiento a este problema 
hace días nos reunimos  con 
indígenas de Guadalupe Ocotán 
para buscar cómo salir juntos 
de este problema”. Sandoval 
Castañeda reiteró: “todo el apoyo 
a los hermanos ejidatarios, 
campesinos, ganaderos de 
Huajimic, no vamos a dar ni un 
paso atrás, no vamos a ceder 
en estos once meses que me 
quedan de gobierno e incluso 
la Secretaría de Gobernación 
realiza una evaluación sobre el 
presupuesto que se requeriría 
para solucionar este problema, 
no hay de otra, porque lo 
peor que podemos hacer es 
dejar que nuestros pueblos se 
levanten en armas, un estado 
contra otro estado, eso no va 
con la diplomacia, no va con la 
política, por lo que este tema 
debe solucionarse de la mejor 
manera para las dos partes 
en conflicto. Por lo pronto ya 
solicitamos a las autoridades 
federales que no ejecuten ninguna 
de las resoluciones, ni ninguna 
orden mas de las 16 que ya 
están por ejecutarse, porque 
no vamos a permitir que pase 
algo así, aunque las tierras en 

disputa son  alrededor de 10 mil 
hectáreas, están en posesión 
de familias nayaritas que dan 
empleo a cinco mil personas 
en esa región desde hace mas 
100 años, es la economía de 
nuestro pueblo, de nuestra sierra, 
quien quiere quitárselas está 
pensando en la economía, porque 
no son ni lugares sagrados, 
ni lugares simbólicos, el tema 
es económico, por eso le dije 
al secretario de gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, que 
busquemos una salida mediante 
un convenio para que SEDATU 
haga una propuesta a la gente 

Zona de la Cantera seriamente 
afectada: Lucio Carrillo

No es verdad que se retengan las participaciones 
federales al Ayuntamiento de Tepic: Roberto Sandoval 

CON MORENA, NADA, DICE MIGUEL 
ÁNGEL MANCERA SOBRE  SU  

CANDIDATURA . A  LA  PRESIDENCIA
- - - - - - -

Pues  en qué piensa Mancera?,
como tiene estrabismo;
sino se va con morena
solito se irá al abismo.

E P I G R A M A
Por: Igibato

planeación que se iniciara en 
el trienio de Don Tino Ávila, y 
ahí están las consecuencias.
“Por lo que yo considero, que 
en los gobiernos municipales, 
que fueron presididos por 
autoridades priistas, son los 
causantes directos de que 
en esa zona hoy en día miles 
de familias estén seriamente 
afectadas en sus viviendas, 
porque cada vez que llueve, 
ya están con el Jesús en la 
boca y no hallan para dónde 
correr, si para dentro de sus 
hogares o salir a refugiarse 
en otras casas de parientes 
o amigos”.
Indicando el entrevistado, 
que en esos gobiernos 
priistas, brotaron muchas 
colonias como la espuma, 
lamentablemente al no haber 

una buena planeación, creció 
la mancha urbana donde hoy 
en día están tronando los 
drenajes,  y las fugas de aguas 
negras continúa sin control, 
afortunadamente el diputado 
federal, Guadalupe Acosta 
Naranjo, tiene conocimiento 
de este urgente asunto, y 
ya existe un proyecto de 
un anteproyecto y una ficha 
técnica para junto con el 
CEA, construir una Planta 
de Tratamiento para limpiar 
la zona, ojalá y el también 
legislador Gianni Ramírez 
Ocampo, le entre para buscar 
una solución más rápida en 
apoyo de los afectados.
Por últ imo, di jo, Carri l lo 
Bañuelos, que lamenta la 
mala decisión que tuvieron 
los diputados integrantes 
de la XXXI Legislatura del 
Congreso del Estado, por no 
haber dado su aprobación 
en la legítima demanda de 
los límites territoriales entre 
Tepic y Xalisco, ya que mucha 
gente se sintió mal por tan 
pésima negativa.  

* A veces se dice que se 
tardan, pero en estos 
momentos quien tiene 
la facultad de tener el 
dinero a tiempo, a mi 

me retrasan, a la UAN, 
a todos, pero estamos 
cumpliendo, le hemos 

entregado más del 60 por 
ciento del dinero que le 

dimos al Toro.

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “No es verdad 
que esta administración retenga 
indebidamente o adeude las 
participaciones federales al 
ayuntamiento de Tepic, como 
lo ha señalado el presidente 
municipal, Leopoldo Domínguez 
González; al contrario, nosotros 
hemos contribuido con nuestras 
participaciones, a veces se dice 
que se tardan, pero yo quiero 
decir quien en este momento 
tiene la facultad de tener el 
dinero a tiempo, a mí me retrasan 
dinero, a la UAN, a todos, a 
pesar de esto 
 el gobierno de la gente siempre 
ha entregado en tiempo y forma 
los recursos económicos que le 
corresponden a la administración 
pública municipal de Tepic”. 
Así lo informó el gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda.
Agregó por lo que en unos días se 
hará público un informe notariado 
en el que dará cuenta de todo el 
dineral que se le ha entregado 
al actual ayuntamiento de Tepic, 
“En el que vamos a mostrar, 

de Jalisco y se solucione de una 
vez por todas este problema y 
no sigan pasando los años y el 
riesgo esté presente”.  
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“Dona una peluca 
oncológica es una 
campaña permanente 
dedicada a todas las 
mujeres valientes que, 
ante la adversidad, 
e l i g e n  s e g u i r 
adelante”, dijo Juan 
Bernal, líder de este 
movimiento de amor 
durante su cuarto 
informe de actividades 
ante los benefactores 
de esta causa social.
“ H o y  u n  a c t o 
conmemorativo y de 
agradecimiento nos reúne 
por las mujeres impactadas 
por la quimioterapia que son 
beneficiadas con pelucas 
oncológicas y prótesis de 
mama externas gracias a su 
apoyo solidario. Amigos y 
clientes que con su aportación 
económica sostienen el 
empeño de tres amigos por 
ayudar”.
“En el 2013 fueron 320, 
en el 2014, 228; en el 
2015, 264 y en el 2016, 
276 mujeres beneficiadas; 
167 con pelucas y 132 con 
prótesis más 16 mujeres 
apoyadas con medicamentos. 
El resultado a cuatro años de 
entregar pelucas cada lunes 
de cada semana son mil 88 
mujeres desde octubre del 
2012”, señaló.

En homenaje por aquellas que 
lloraron, que se desesperaron, 
que resistieron, que lucharon, 
por aquellas que sonrieron, 
por las que no miraron atrás, 
por las que apoyaron, por 
las que pudieron y no hablar 
sobre ello; Yajaira Orozco 
entonó el tema “Decidí vivir” 
de Giovanni Barrantes y el 
periodista José Mairena.
“Cuatro años de vivir una 
experiencia de vida que 
originalmente solo seria de 
un mes en aquel octubre 
del 2012” agregó Juan 
Bernal, “un sueño posible 
con el respaldo de Mary 
Castro y Raúl Morales y la 
desinteresada ayuda de todos 
y cada uno de ustedes; para 
ustedes los benefactores es 
el aplauso”. 
Para concluir el peluquero 
presentó a las primeras 
beneficiadas de la quinta 
edición de esta campaña 
y luego gran parte de los 
asistentes depositaron su 
donativo en la urna. La 
beneficiada con su apoyo 
les hará una llamada y así 
confirmarán que su donativo 
cumple su propósito y su 
destino es transparente.
La prevención y la detección 
temprana son fundamentales 

para detener el aumento 
del cáncer y acceder al 

apoyo de “Dona una 
peluca oncológica” 

es sencillo; solo se 
requiere de copias 

fotostáticas de la 
credencial del IFE, 
diagnóstico y el 

carnet de citas. Las 
citas se solicitan al 

teléfono 212-87-50.

Rescata Policía Nayarit 
a personas extraviadas 

Una donación por amor se 
traduce en luz de esperanza 

En Mesa de Picachos, Tepic…

*“Dona una peluca oncológica” cumple cuatro años 
de actividades

Los familiares de dos personas, al no saber nada sobre su paradero; alertaron 
a los números de emergencia 911, donde de manera inmediata se desplegó un 

operativo de búsqueda, siendo localizados horas más tarde.

Tepic.-  El Fiscal General de 
Nayarit, Edgar Veytia; dio 
a conocer que derivado de 
un reporte a las líneas de 
emergencia 911, se logró la 
localización de dos personas 
que se encontraban extraviadas 
en la zona serrana de Tepic. 
El Fiscal Edgar Veytia, explicó 
que Jesús Antonio de 26 
años y César Enrique de 
44 años, habrían salido a 
trabajar al poblado de Mesa 
de Picachos, municipio de 
Tepic; sin embargo, cuando 
intentaron regresar a sus 
domicilios (caminando), éstos 
se extraviaron.
Por su parte, sus familiares 
al no saber nada sobre su 
paradero; alertaron a los 
números de emergencia 911, 
donde de manera inmediata 
se desplegó un operativo de 
búsqueda, siendo localizados 
horas más tarde. 
Al respecto el Fiscal General 
Edgar Veytia, reiteró su 
compromiso con la sociedad 
de salvaguardar la integridad 
y la seguridad de las familias; 
destacó además que los 
números de emergencia 911 
y denuncia anónima 089; 
estarán para servir y atender 
de manera oportuna a la 
sociedad. 
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satisfacción de su situación 
económica, de oportunidades, 
de acciones de Gobierno, 
seguridad y de calidad de 
vida. Los resultados fueron 
positivos para el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
y su administración.
En lo relativo al cumplimiento 
de  sus  deberes ,  los 
g o b e r n a d o r e s  m e j o r 
evaluados fueron, junto con 
Nayarit, Campeche, Yucatán, 
Sonora y Guanajuato.

Nayaritas aprueban 
a Gobernador

Gobierno de Nayarit entrega unidad adaptada 
para personas con discapacidad en Ahuacatlán

tecnología—, la percepción 
pública de las acciones 

de Gobierno de Sandoval 
Castañeda es favorable y 

En el marco de las fiestas 
patronales de Ahuacatlán, 
la señora Ana Lilia López 
de Sandoval, presidenta del 
Sistema DIF Nayarit, hizo 
entrega en ese municipio 
de una unidad de transporte 
adaptada para personas con 
capacidades diferentes, con 

un valor de más de medio 
millón de pesos, además 
de sillas de ruedas y apoyo 
alimentario, dirigido a niños 
menores de cinco años, y 
acercó los servicios de DIF 
de la Gente.
La Señora Ana Lilia afirmó 
que lo más importante 

es llevar los servicios a 
quien más los necesite; “la 
entrega de esta unidad de 
transporte adaptada y los 
aparatos ortopédicos, son 
compromisos que Roberto 
Sandoval hizo desde el 
principio del sexenio con 
las personas que necesitan 
rehabilitación”, indicó.
De la misma manera, 
anunció que este mes se 
celebrará el Día Mundial de 
la Alimentación; por ello, DIF 
Nayarit hará llegar apoyo 
en este sentido a todos los 
niños menores de cinco años 
de edad, “porque nuestra 
principal labor es servir a las 
familias nayaritas”, aseguró 
Ana Lilia.
Entre los servicios ofrecidos 
por DIF de la Gente, se 
encontraron el  Seguro 

El estado de Nayarit resultó 
aprobado en cuanto a los 
aspectos que determinan el 
humor social y el desempeño 
de su Gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, de 
acuerdo con la Encuesta 
Nacional 2016, realizada 
por la empresa Gabinete de 
Comunicación Estratégica 
(GCE).
Con base GCE —asociación 
civil que ha incursionado 
desde 2007 en los estudios 
de opinión pública bajo 
los pr incipios de r igor 
metodológico e innovación 

En torno a los rubros que 
detallan el cumplimiento de 
los deberes del mandatario 
estatal, el GCE abordó y 
analizó las opiniones de los 
nayaritas sobre la probación 
general de la gestión del 
Gobernador, el cumplimiento 
y confianza. El mandatario 
está posicionado en cuarto 
lugar a nivel nacional por 
una saludable percepción 
pública.

positiva en la mayoría.
Por ejemplo, al observar los 
aspectos que determinan el 
humor social en cada una de 

las 32 entidades —de manera 
independiente—, el GCE 
determinó que cinco entidades 
son las que calificaron con 
los mejores niveles de humor 
social en todo el país; Nayarit 
se ubica en segundo lugar.
Para conocer los aspectos que 
detallan el humor social, la 
Asociación realizó encuestas a 
nayaritas sobre su percepción 
de avance y retroceso del nivel 
de vida, rumbo del estado, 

entrega simbólica de la 
unidad adaptada y de los 
apoyos mencionados, Erika 
Lamas Jacobo, titular de DIF 
Municipal de Ahuacatlán, 
agradeció al Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
y a la titular de la asistencia 
social: “todas las familias 
a h u a c a t l e n s e s  l e s 
agradecemos infinitamente, 
porque con ello, sobre todo 
el sector con discapacidad, 
encontrará una oportunidad 
de mejorar su  calidad de 
vida”, apuntó.

Popular, Seguro para Jefas 
de Familia (por medio de 
Sedesol federal), Tránsito 
del Estado, con la licencia de 
manejo al 50 por ciento de 
descuento, y Registro Civil, 
con actas de nacimiento y 
de matrimonio, entre otros 
apoyos.
Después de hacer  la 
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Gestiona más inversión el Regidor 
del Deporte, Lucio Carrillo 

Manuel Cota, impulsor y aliado 
de los empresarios de Nayarit

Como integrante de la 
Comisión de Turismo del 
Senado de la República, 
Manuel Cota, se suma a la 
promoción de la marca Riviera 
Nayarit y a ser un impulsor 
y promotor de inversiones 
de los hombres y mujeres 
que confían en Nayarit y 
que generan empleos, esto 
lo expresó al reunirse con la 
Asociación de Empresarios 
y Hoteleros de Bahía de 
Banderas y de Puerto Vallarta 
Jalisco, allá en ese paraíso 

turístico.
“No hay duda de que entre 
los empresarios, quienes 
invierten y confían en nuestra 
t ier ra,  hay demandas, 
seguramente son muy 
importantes principalmente en 
la aplicación de los recursos 
de esa institución para la 
promoción del turismo y desde 
luego he sido y soy un aliado 
de ellos para promocionar la 
marca no solo a nivel nacional 
sino mundial”, remarcó el 
también líder nacional de 

la Confederación Nacional 
Campesina.
Al encuentro realizado en 
uno de los hoteles de región, 
el senador Manuel Cota, fue 
invitado a escuchar y de 
ser posible dar respuesta 
a las demandas de ese 
sector turístico y ahí mismo, 
presentó lo que a nivel 
nacional ha promovido entre 
el sector campesino para 
darle valor agregado a los 
productos del campo que es 
la Marca Cenecista que fue 

expuesta por el Secretario 
de Comercialización del CEN 
de la CNC, Roberto de Alba 
Macías. 
Manuel Cota explicó que 
se ha creado esta marca 
cenecista para entrar de 
que la competencia que 
es buena, pero que sea 
leal, ya que aclara que 
hay tiendas en nuestras 
regiones instalados vendiendo 
productos americanos por lo 
que llama a que en igualdad 
de condiciones se provea de lo 

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. Con una inversión 
superior a los 9 millones de 
pesos, está a punto de terminarse 
la primera etapa del corredor 
cultural deportivo en Las Canteras 
anunció el Regídor Lucio Carrillo 
Bañuelos, quien por cierto este 
fin de semana estuvo muy activo 
en las canchas deportivas.

CONVIVENCIA CON 

COMUNICADORES
Desde el pasado sábado Carrillo 
Bañuelos asistió a la inauguración 
de la Copa "Martín Martínez 
Haro", que en esta ocasión rinde 
un homenaje al reportero César 
Adán Rentería. Torneo deportivo 
organizado por Comunicadores 
Unidos de Nayarit (COMUNA). 
Aquí el regidor de la séptima 
demarcación ejecuto uno de 

de futbol.
CAMPEÓN FUERZA AZUL

La final del torneo de barrios 
"SOLUCIONES" se llevó a 
efecto la tarde del domingo, 
donde resultó campeón el 
equipo Fuerza Azul en su sexta 
edición. La botana en segundo 
y Galáctico 
en tercer 
lugar, "Un 
t o r n e o 
que inicié 
junto con 
n u e s t r o 
a m i g o 
M a r i o 
R o j a s  - 
Qué en paz 
descanse- 
y que este 
torneo en 

honor a él, lleva su nombre. 
Ha sido una actividad deportiva 
donde han tenido en común, la 
promoción del juego limpio. El 
juego limpio, dentro de la cancha 
y también el promover el juego 
limpio fuera de la cancha. En 
todas las canchas", agregó.

que cosechan los campesinos 
del país y los nayaritas que 
están aquí muy cerca en la 
Bahía de Banderas.
“Yo quiero ver que el frijol 
azufrado, el negro Jamapa, 
el arroz, el maíz, todo lo 

que se produce en Nayarit, 
se venda en esos grandes 
centros comerciales y en eso 
estoy trabajando”, explicó 
Manuel Cota, quien precisa 
que es eso lo importante de 
su tarea, pero se ocupa la 
asociación, la unidad y la 
organización porque nunca 
debe dividir ni la utilidad de 
uno o la ganancia de otros, 
al contrario nos debe unir 
el gran reto que es que le 
vaya bien a las familias de 
Nayarit.

* "La promoción del juego limpio" los tiros inaugurales, sin perder 
el estilo y la efectividad, "Fue 
un gusto ir a convivir tanto con 
los periodistas, como con sus 
familias", a firmó.
SOLUCIONES EN LA AFEN

El domingo durante el arranque 
de la temporada 2016-2017 
de la Asociación de Futbol del 
Estado de Nayarit (AFEN), el edil 
capitalino acompaño al equipo 
de SOLUCIONES durante el 
desfile inaugural, apadrinando 
al equipo de soccer Carrillo 
Bañuelos pretende incentivar 
a jóvenes y niños para que 
se involucren en una vida con 
actividades mas saludables. 
Es de mencionar que con la 
inversión de la llamada Cundina 
Amarilla, el regidor cuando "Le 
toca"  la utiliza en canchas de 
usos múltiples de la demarcación 
siete, dándole una manita de 
gato a las instalaciones para el 
uso y disfrute de los deportistas. 
Carrillo Bañuelos anunció que 
en la etapa que sigue del 
corredor Cultural-Deportivo se 
está gestionando una cancha 
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Tepic.- Derivado de la reforma 
a la Constitución Política del 
Estado Libre y Soberano de 
Nayarit y con la finalidad 
de garantizar la voluntad 
popular , en Sesión Pública 
Ordinaria las diputadas y 
diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
aprobaron por unanimidad 
la Ley de Justicia Electoral 
para el Estado de Nayarit.
Este nuevo ordenamiento 
legal en la entidad contempla 
la creación del Tribunal 
Estatal Electoral a quien le 
corresponderá garantizar 
los actos y resoluciones 
electorales, acciones en las 
que actuará con autonomía 
e independencia en sus 
decisiones en sustitución 
de la Sala Constitucional- 
Electoral del Poder Judicial 
del Estado. 
Asimismo la ley señala que 
el Tribunal Estatal Electoral 
deberá estar integrado por 
cinco Magistrados nombrados 
por el Senado de la República 
y la designación de hasta tres 

magistrados supernumerarios 
nombrados por el Congreso 
del Estado para que suplan 
las faltas temporales de los 
magistrados numerarios, lo 
cual se encuentra previsto 
en el numeral tercero del 
artículo 109 de la Ley 
General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales. 
Uno más de los aspectos 
que se contemplan con 
la creación de esta Ley 
es que se establece un 
Órgano Interno de Control, 
ello acorde con la reforma 
a la Constitución general 
en materia de combate a la 
corrupción, mismo que tendrá 
como función inspeccionar 
el cumplimiento de las 
normas de funcionamiento 
administrativo que ri jan 
a los servidores públicos 
y empleados del propio 
Tribunal, el cual se sujetará 
a los principios de legalidad, 
definitividad, imparcialidad 
y confiabilidad.
En este mismo orden de ideas 
la Ley de Justicia Electoral 

prevé el Recurso de Revisión 
del Procedimiento Especial 
Sancionador, en el cual 
se establecen las causas 
de procedencia, plazos y 
tramitación.
Esta iniciativa presentada por 
el diputado Francisco Javier 
Monroy Ibarra contó con la 
inclusión de otras propuestas 
por parte del  diputado Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
en la que destaca que quien 
vaya a desempeñar el cargo 
de Secretario General de 
Acuerdos no haya sido 
candidato o desempeñado 
algún  cargo de elección 
popular en los últimos cuatro 
años.
De  es ta  manera  l as 
d iputadas y d iputados 
n a y a r i t a s  i n t e g r a n t e s 
de la Trigésima Primera 
Legislatura contribuyen al 
fortalecimiento del estado 
democrático de derecho 
garantizando los principios 
de consti tucional idad y 
legalidad.

Diputados nayaritas 
aprueban nueva ley 
de Justicia Electoral

Vendrán más de 
600 Nadadores al 
Maratón Acuático 

de Guayabitos

•El nuevo ordenamiento legal cumple con la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales.

•Esta nueva ley contribuye al fortalecimiento del estado democrático de derecho 
garantizando los principios de constitucionalidad y legalidad.

Provenientes de 10 estados del país

Por unanimidad 

Los primeros cinco lugares 
de la categoría  Pro femenil y 
Varonil, serán premiados con 
incentivos económicos que van 
desde los 3 mil pesos hasta los 
500.00 pesos.
Por ahora se tienen inscripciones 
de nadadores de los estados 
de Michoacán, Guanajuato, 
Nuevo León, Colima, Jalisco, 
San Luis Potosí, Estado de 
México, Puebla, Sinaloa y 
Nayarit como anfitrión, que se 
espera presente un equipo de 
al menos 40 participantes.
 OFERTARÁ GUAYABITOS 

TARIFAS ESPECIALES 
Como parte del compromiso y 
en mejora de los destinos de 
nuestro bello estado de Nayarit, 
la Asociación de Hoteles y 
Moteles de Compostela se suma 
a la tarea de apoyar para que 
los eventos como el Maratón 
Acuático sea exitoso, declaró 
por su parte el Dr. Alejandro 
Chávez.
“Esperamos más de dos mil 
quinientos personas y tenemos 
promociones para los visitantes 
que van desde 1 noche gratis 
por tres pagadas, dos noches 
por una y media, entre otras 
promociones”. Señaló el directivo.
Las inscripciones siguen abiertas 
con un costo de $600.00  y de 
$800.00 del 20 al día del evento,  
el cual incluye un kit para el 
nadador. Mayores informes 
a los tel: (52)3317316328, 
0 4 4 3 3 3 8 0 9 6 6 1 8  y 
0443312631413.
Parea finalizar, Roberto Ramírez 
gradeció todo el apoyo brindado 
por el Gobierno que encabeza 
Roberto Sandoval, a través del 
INCUFI D que dirige Ariel Lugo  
y expresó: “Mientras nos sigan 
abriendo las puertas, con todo 
ese apoyo que nos dan, esta es 
nuestra casa, así lo queremos 
sentir ya, aquí nos sentimos 
muy bien cobijados, el tiempo 
que ustedes quieran tenernos”.

Todo está listo para que el 
próximo 22 de octubre, se den 
cita  los mejores nadadores 
de México al XXIV Maratón 
Acuático ABH, a celebrarse 
en Guayabitos, municipio de 
Compostela,  informaron en 
rueda de Prensa el titular del 
Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte, L.E.F. Ariel 
Lugo Corrales y Roberto Ramírez 
Maldonado, Director y Presidente 
Ejecutivo del Maratón Acuático 
ABH, donde estuvo presente 
también el Dr. Alejandro Chávez, 
Presidente de la Asociación de 
Hoteles y Moteles de Compostela.
 Para el gobierno de Roberto 
Sandoval, es satisfactorio 
recibir y brindar todo el apoyo 
y facilidades,  para ser sede 
“de uno de los eventos más 
importantes de Aguas Abiertas, 
ya con la grata experiencia de 
haberlo recibido en Santa María 
del Oro, un evento muy visto que 
ahora será en la alberca más 
grande del pacifico mexicano, 
como lo es Guayabitos, donde 
será de gran imtpacto, tanto en lo 
deportivo como en lo económico 
para la región”, expresó Lugo 
Corrales.
 Roberto Ramírez, dijo que 
esperan más de  600 los 
nadadores de diez estados 
del país, los que contenderán 
en un total de 16 categorías, 
hombres y mujeres, “van desde 
las edades de 8 años y menores, 
pero  abrimos la convocatoria 
para personas de más de 80 
años, ya tuvimos la experiencia 
en Santa María del Oro de una 
nadadora de casi 90 años”. 
La prueba consta de 3 km y 
la salida será frente al Hotel 
Decameron Los Cocos y el 
toque de meta será en Hotel 
Estancia San Carlos. Todos los 
participantes reciben medalla 
conmemorativa y medalla 
especial para los tres primeros 
lugares de cada rama y categoría.
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A beneficio de los estudiantes 
nayaritas, el Presidente 
Independiente de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva 
sigue cumpliéndole a los 
estudiantes, pues cada mes 
realiza el pago puntualmente 
que corresponde al impuesto 
especial destinado a la 
Máxima Casa de Estudios
El Presidente de San Blas a 
dejado claro que la educación 
debe ser prioridad para 
los gobiernos, poniendo el 
ejemplo y cumpliendo con 
la obligación del pago del 
impuesto a la Institución en 
tiempo y forma. 
En reunión realizada con 
el Rector de la Universidad 
Autónoma de Nayar i t , 

Ignacio Peña, el Secretario 
General de Gobierno, Jorge 
Armando Gómez Arias, con 
el Presidente del Patronato, 
Humberto Haro, el Presidente 
del Congreso del Estado, 
Jorge Humberto Segura 
López y donde también 
estuvieron presentes los 20 
alcaldes de la entidad,  se 
informó que actualmente la 
administración de Ramírez 
Villanueva se encuentra 
al corriente, mes con mes 
realizando el pago debido 
del  12% del impuesto, 
donde además el Alcalde 
Sanblasense se comprometió 
a pagar el adeudo que dejó 
la administración anterior por 
676mil 450 pesos antes de 

que culmine su gobierno. 
"Yo me haré responsable, 
y haremos lo posible por 
pagar la deuda que dejó el 
gobierno del trienio anterior 
antes de que termine mi 
administración. Lo haremos 
con mucho gusto" expresó 
el Presidente Municipal. 
P a r a  e l  P r e s i d e n t e 
Independiente, ha sido 
prioritario no sólo cumplirle 
a la Institución con dicho 
pago, si no cumplirle a los 
nayaritas para que más 
jóvenes estudiantes cuenten 
con más espacios y mejor 
infraestructura educativa para 
toda la juventud que desee 
cursar alguna licenciatura en 
la Máxima Casa de Estudios.  

*Cada mes el Ayuntamiento de San Blas, por indicaciones de "El Amigo Layín",  paga puntualmente 
el impuesto especial destinado para la Universidad Autónoma de Nayarit. 
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Ordenan jueces a 
Megacable reconectar 

señales de Televisa
Se entrevista Peña con 
militares emboscados 

en Culiacán

CIUDAD DE MÉXICO.- Los 
jueces 4 y 41 de lo Civil de la 
Ciudad de México ordenaron 
a la empresa Megacable 
reconectar y seguir pagando 
por las 14 señales propiedad de 
Televisa Networks que fueron 
bajadas de su servicio desde 
el pasado 10 de septiembre.
En la resolución se establece 
que no es la primera vez que 
a Megacable se le ordena 
reconectar y, por tanto, se 
le debe multar por desacato.
La desconexión de los 14 
canales de Televisa Networks 
se dio a conocer el pasado 
5 de septiembre y generó 
una agria disputa entre la 
empresa de Emilio Azcárraga 
Jean y Megacable que, hasta 
ahora, había sido su aliada 
en estrategias de triple play 
como el servicio Yoo o en la 
licitación de las dos fibras 
oscuras de la Comisión Federal 
de Electricidad, en el sexenio 
pasado.
Megacable es la cuarta 

empresa más grande de 
televisión restringida, ya que 
posee el 16 por ciento del 
mercado de suscriptores de 
televisión de paga, por debajo 
de Sky, filial de Televisa, que 
posee el 33 por ciento, y de 
Grupo Dish, con el 23 por 
ciento. Izzi, marca que sustituyó 
a Cablevisión, tiene el 14 por 
ciento del mercado, según los 
datos del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones.
Televisa detectó que se habían 
bajado sus señales y que no se 
le avisó a los suscriptores de 
Megacable. Por su parte, esta 
empresa de Enrique Yamuni 
informó a la Bolsa Mexicana 
de Valores y después a sus 
suscriptores.
Megacable decidió sustituir 
los 14 canales de Televisa 
Networks por otros 11 canales 
de otras compañías, que 
generaron protesta de 
suscriptores en redes sociales 
y ante la Procuraduría Federal 
del Consumidor.

La guerra entre ambas 
empresas se agudizó el 29 
de septiembre cuando Televisa 
Networks retiró 19 señales 
más a Megacable, en las que 
se incluyen los canales de 
alta definición digital (HD), 
argumentando que la empresa 
cablera no permitió que se 
realizara una auditoría de 
rutina para verificar el uso 
de las señales y el número 
exacto de sus suscriptores.
La Profeco informó que abrió 
una investigación en contra 
de Megacable y le solicitó a 
esta empresa que informe 
sobre el corte de señales, 
con tiempo de notificación y 
forma de compensación para 
sus suscriptores.
Desde julio del año pasado, 
el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) 
impuso una sanción de 48.4 
millones de pesos a Megacable 
por no retransmitir señales 
de televisión pública como el 
Canal 11.2 Once Niños.

CIUDAD DE MÉXICO.- Este 
día el presidente Enrique Peña 
Nieto visitó a los soldados 
atendidos en el Hospital 
Regional Militar de Mazatlán, 
Sinaloa, lesionados el viernes 
pasado tras una emboscada 
de grupos del narcotráfico 
que operan en esa entidad.
En el marco de un fuerte 
operativo policiaco-militar, 
Peña Nieto ingresó al 
nosocomio donde expresó 
su apoyo y solidaridad a los 
efectivos lesionados, así como 
sus deseos de una pronta 
recuperación, y destacó que 
son ejemplo de fortaleza, de 
la gran templanza y el valor 
que tienen los que integran 
las fuerzas armadas, además 
de ser ejemplo e inspiración 
para sus compañeros.
Además, dio indicaciones 
al secretario de la Defensa 
N a c i o n a l ,  S a l v a d o r 
Cienfuegos, para que a 
los militares heridos y a 
sus familiares, con quienes 
también dialogó, se les 
preste toda la atención que 
requieran.
De  acue rdo  con  un 
comunicado, Peña Nieto 
acotó: “Como presidente 
de la República estoy más 
que reconocido con nuestras 
fuerzas armadas. Son un 
gran orgullo”.

Luego recorrió las áreas 
de recuperación, terapia 
psicológica e intensiva 
del hospital, en donde se 
encuentran los efectivos 
castrenses lesionados en 
la emboscada del 30 de 
septiembre.
Incluso dialogó con los 
familiares de los soldados 
hospitalizados, a quienes 
externó su pesar por lo 
ocurrido.
Después de dialogar con 
los militares lesionados, 
el presidente comentó con 
familiares de los heridos 
que se ven “muy enteros y 
muy echados para adelante, 
con gran ánimo. Resintiendo 
la pena de haber perdido 
compañeros de armas, pero 
ya deseosos de regresar 
nuevamente al trabajo”.
El gobernador Mario López 
Valdez acompañó a Peña 
durante su visita al hospital, y 
ahí mismo anunció la entrega 
de 5 millones de pesos a los 
familiares de los soldados 
muertos en la emboscada 
a manos del narco.
También comentó que los 
soldados estaban protegidos 
con un seguro de vida que 
asciende a un millón de pesos 
para cada uno, recursos 
que será entregado a los 
familiares.
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Alistan en Roma la 
elección del nuevo 

“Papa negro”

Obama celebra día 
“histórico” contra 
el cambio climático

La Compañía de Jesús, 
la influyente congregación 
religiosa a la que pertenece 
el Papa Francisco, realiza 
esta semana en Roma su 
asamblea general para elegir 
a quien será su nuevo superior 
a nivel mundial o “Papa 
negro”, como comúnmente 
se le conoce.
El primer acto formal de 
esta asamblea, que es 
la Congregación General 
número 36, fue aceptar, 
consultando previamente al 
Papa Francisco, la dimisión 
que presentó el actual superior 
general, Adolfo Nicolás.
Anteriormente ese cargo era 
vitalicio, pero en días recientes 

la Compañía estableció que 
un “Papa negro” puede 
dimitir, siempre y cuando su 
renuncia sea aceptada por la 
Congregación General, que 
es lo que acaba de suceder.
A dicha Congregación 
General asisten 215 jesuitas 
provenientes de 66 provincias 
de todo el mundo –incluido 
México–, los cuales aceptaron 
la renuncia de Adolfo Nicolás 
y ahora analizan la situación 
actual de la Compañía de 
Jesús, para poder identificar 
las características que debe 
tener el nuevo “Papa negro” 
y, con base en ello, elegirlo.
Para conocer mejor los 
perfiles de los candidatos se 

llevan a cabo las llamadas 
“murmurac iones” ,  que 
consisten en conversaciones 
estrictamente privadas entre 
dos jesuitas congregados. 
Nunca se hacen en grupo. 
Bajo esta dinámica selectiva 
–en la que está prohibido 
hacer campaña a favor o 
en contra de un candidato– 
se elige al nuevo superior 
general.
Esta Congregación General 
número 36 representa a 
los 17 mil 200 jesuitas que 
actualmente hay en el mundo. 
Están repartidos de la manera 
siguiente: 5 mil en Europa, 
5 mil en América, 5 mil 600 
en Asia, y mil 600 en África.

Washington. El presidente 
de Estados Unidos, Barack 
Obama, se refirió este miércoles 
a "una jornada histórica" en la 
lucha contra el cambio climático 
tras el anuncio de la próxima 
entrada en vigor del acuerdo 
internacional firmado en París 
el 4 de noviembre
"Hoy es una jornada histórica 
en la lucha por proteger a 
nuestro planeta para las futuras 
generaciones", declaró Obama 
durante una breve alocución 
en los jardines de la Casa 
Blanca.
El portavoz de la ONU Farhan 
Haq dijo que la Unión Europea, 
Canadá y Nepal depositarán 
sus instrumentos de ratificación 
hoy.
El acuerdo debe entrar en 

vigor luego que 55 países, 
representando al menos 55% 
de las emisiones globales de 
gases de invernadero, lo hayan 
adoptado. Hasta el martes, ya 
lo habían aceptado 62 países, 
pero solamente representan 
52% de las emisiones.
"E l  secre ta r io  genera l 
está muy animado por el 
tremendo apoyo de una amplia 
coalición de países, desde los 
contaminantes más grandes 
hasta los países insulares 
más pequeños a fin de darle 
vida a los Acuerdos de París 
lo antes posible", dijo Haq.
Con la adición de Nepal, 
Canadá y los siete países de 
la UE que lo han ratificado, el 
total ahora representa 58.7% 
de las emisiones.

'Matthew' dejó 17 muertos a 
su paso por el Caribe

Puer to  P r ínc ipe ,  Ha i t í /
Guantánamo, Cuba. El huracán 
Matthew, la tormenta más 
poderosa en el Caribe en casi una 
década, se dirigía el miércoles 
hacia Bahamas y la costa oriental 
de Florida, en Estados Unidos, 
después de haber azotado Haití 
y Cuba causando la muerte de 

al menos 17 personas.
Matthew, que según Naciones 
Unidas está generando la peor 
crisis humanitaria en Haití desde 
el devastador terremoto del 
2010, impactó el martes con 
vientos de 230 kilómetros por 
hora, destrozando pueblos, 
tierras de cultivo y complejos 

turísticos.
En Estados Unidos se ordenó 
la evacuación de millones de 
personas en la costa sureste y 
el gobernador de Florida, Rick 
Scott, advirtió a residentes que 
se preparen para una posible 
llegada del huracán que podría 
ser catastrófica. El presidente 

Barack Obama dijo que el ciclón 
podría afectar también a otros 
estados más al norte de Florida.
Cientos de miles de personas 
fueron evacuadas por la llegada 
del ciclón, que provocó graves 
inundaciones y la muerte de 
cuatro personas en República 
Dominicana, así como al menos 
13 en Haití, los dos países que 
comparten la isla La Española.
Matthew, un huracán de categoría 
4 hasta el martes, fue degradado 
a categoría 3 en las primeras 
horas del miércoles, dijo el 
Centro Nacional de Huracanes 
(CNH) de Estados Unidos, con 
sede en Miami.
El ojo del huracán se ubicaba 
el miércoles por la mañana a 
unos 169 kilómetros al sur de 
Long Island en Bahamas. Se 

espera que la tormenta pase 
muy cerca de la costa este de 
Florida para el jueves por la 
tarde, dijo el CNH.
Los vientos máximos sostenidos 
de la tormenta llegaban a unos 
193 kilómetros por hora el 
miércoles y los meteorólogos 
estadounidenses anticipaban 
que Matthew se fortalecería 
de nuevo ligeramente en los 
próximos días.
Las autoridades en Bahamas 
pidieron a los residentes que 
se dirigieran a zonas altas. En 
Carolina del Sur, Estados Unidos, 
la gobernadora Nikki Haley 
declaró estado de emergencia 
y ordenó la evacuación de más 
de 1 millón de personas desde 
el miércoles de zonas ubicadas 
en la trayectoria del huracán.
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Vecinos de distintas colonias exigen a autoridades 
solución al problema de fuga de aguas negras

Consulta pública espera a los priístas en la 
selección de candidatos del 2017

La insalubridad y los olores fétidos que 
desde hace meses se percibe al aire libre 
en las diferentes colonias de TEPIC, 
por la abundante fuga de aguas negras 
y fecales que escapan a presión del 
drenaje sanitario, acabó por completo 
con la paciencia de los vecinos de al 
menos 30 colonias afectadas del norte 
de la ciudad, aunque cabe precisar 
que este problema se registra en gran 
parte de la zona urbana de la capital 
NAYARITA. 
Y ante este grave padecimiento de 
insalubridad que ya ha sido causa 
de que infinidad de niños, adultos y 
adultos mayores, sean atendidos en los 
hospitales por presentar cuadros clínicos 
de  enfermedades gastro intestinales y 
de padecimientos en la vista, pues los 
vecinos ya no soportaron más tiempo 
esta situación y salieron a la calle para 
protestar y exigir a las autoridades de 
los tres niveles de gobierno que se 
pongan a trabajar y den solución a los 
problemas más graves que afectan a 
los pobladores de la capital. 
Todos los manifestantes, padres de 
familia, algunos presidentes de los 
Comités de Acción Ciudadana y otros 
representantes de los comités de las 
colonias: Genaro Vázquez, Francisco 
Villa, Amado Nervo, Tierra y Libertad, 
Ampliación, Los Lirios, Acayapan, 
Fraccionamiento Buganvilias, Emilio 
González, Fraccionamiento Mirador, 
Paraíso, Reforma, Jazmines, Loma 
Hermosa, La Loma, La Lomita, Jardines 
del Valle, Valle Zaragoza, Ruinas de 
Jauja, Las Islas. 
Se concentraron en las afueras del edificio 
del Congreso del Estado para solicitar la 
intervención de los legisladores, y a la 
vez, que conozcan la gravedad de este 
problema para que en el presupuesto de 
egresos del 2017 se destinen los recursos 
suficientes para que se realicen estas 
obras que se requieren y se acabe de 
una vez por todas con los escurrimientos 
de aguas negras que se presentan todos 

los días en estas colonias del norte 
de la ciudad, y que afecta a miles de 
familias que ya no soportan vivir en la 
insalubridad, rodeados de aguas negras 
que mantienen el interior de los hogares 
penetrados con un insoportable olor a 
drenaje que contamina los alimentos. 
Los manifestantes aseguraron que el 
canal del “Tajo” donde ahora descargan 
las aguas negras, y que se localiza rumbo 
a la salida a Bellavista, fue construido 
hace años por los campesinos de la 
Laguna para el riego de sus parcelas, 
pero al paso del tiempo, al fundarse 
nuevas colonias, el uso que se le dio 
fue para desagüe, pero hoy en día las 
descargas del agua de lluvia y de infinidad 
de drenajes ha rebasado su capacidad, 
por lo que se necesita que se construya 
de concreto y que las aguas negras 
sean entubadas para que descarguen 
en la planta de tratamiento del Salto, 
así lo expresaron, y precisamente, este 
planteamiento es bueno, lo malo es que 
esta planta de tratamiento hace años 
que no funciona solo esta de adorno y 
pues habrá que repararla. 
Cabe mencionar que los vecinos 
de la zona norte de la ciudad están 
muy molestos e indignados con las 
autoridades responsables, por lo que, 
de no resolverse este problema sanitario  
lo antes posible, amenazaron con correr 
a todos los candidatos que los visiten 
en busca del voto durante las campañas 
políticas del 2017, por que dijeron 
que todos les han quedado mal. Y la 
verdad que no se darán abasto, ya que 
habrá muchos tiradores a los cargos de 
elección popular en las elecciones del 
próximo año, ya que todos aquellos que 
se saquen la lotería sin jugar y lleguen 
a despachar como regidores, síndicos, 
diputados y presidentes municipales, 
durante cuatro años estarán pegados a 
la ubre del presupuesto, lo mismo que 
el próximo gobernador, así lo contempla 
la nueva ley electoral para el estado de 
NAYARIT.

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Se dijo aquí en la reciente visita del 
líder nacional del PRI, Enrique Ochoa 
Reza, que el próximo proceso electoral 
de Nayarit será muy confiable en que 
se garantizará la participación de los 
aspirantes a la gubernatura y una 
selección que conduzca al triunfo 
de los candidatos en los comicios 
del 2017... Y ahora, en la gira de 
trabajo del presidente del Tricolor, 
en sus primeros 100 días de gestión, 
realizada por el estado de Coahuila, 
aseveró que para el priísmo nacional 
la elección de ese estado empieza 
hoy, en donde se trabajará en unidad 
para que la entidad continúe siendo 
gobernada por su partido y para ello 
convocó a los mejores hombres y 
mujeres para que sean sus candidatos 
por medio de una consulta pública... 
Como en Nayarit se tendrán comicios 
en el mismo 2017 para renovar el 
poder Ejecutivo, Legislativo y los 20 
ayuntamientos, se da por hecho que 
el mismo sistema que se aplicará 
en Coahuila para nombrar sus 
candidatos se tendrá en Nayarit, y ahí 
participarán Raúl Mejía González y 
Manuel Cota Jiménez, aspirantes que 
se movilizan por distintos municipios 
de la entidad para captar simpatías 
que los favorezcan en el momento 
del ejercicio de la consulta pública... 
En el mismo Coahuila, Ochoa Reza, 
dirigente nacional priísta, convocó 
a elegir candidaturas a través de 
consultas públicas a los militantes 
y simpatizantes del PRI con total 
apertura, con la participación de 
todos, con pluralidad y con el trabajo 
de todos... Dos meses y medio de 
trabajo del líder de los Economistas 
Revolucionarios, Mejía González, de 
gran trayectoria partidaria y de mucha 

experiencia política- administrativa, 
para atraer la voluntad de la mayoría 
de militantes y simpatizantes, a favor 
de su proyecto, de dirigir los destinos 
del estado y de los  nayaritas, así 
como el dirigente de la Confederación 
Nacional Campesina, Senador Manuel 
Cota Jiménez, quien inició su carrera 
política bajo la sombra del doctor 
José Lucas Vallarta, al perder la 
elección del gobierno nayarita ante 
el empresario Antonio Echevarría 
Domínguez, apoyado por la alianza 
de partidos PAN-PRD-PT-PRS...
Los nayaritas en esa consulta pública 
decidirán quién será su candidato por 
el Revolucionario Institucional... No 
se vislumbra cambios en la lista de 
los que suspiran por la candidatura 
al gobierno de Nayarit, siendo 
ellos Leopoldo Domínguez "Polo"; 
Antonio Echevarría García; los 
dos integrantes del Partido Acción 
Nacional, y si cabe, hay que incluir a 
Hilario Ramírez, alcalde de San Blas, 
como Independiente... MORENA, 
un partido de moda en el país, sin 
duda alguna también participará con 
candidatos a la ya cercana contienda 
electoral, aunque no ha externado 
de sus posibles abanderados a los 
distintos cargos de elección... Que 
este partido, MORENA, dará dura 
lucha en la carrera electoral del 
2017, no hay duda y eso se sentirá, 
al apreciar su fuerza a partir del fin de 
año que sus cuadros políticos estarán 
mejor organizados y estructurados... 
Hay mucho que contestar a algunos 
de nuestros lectores acerca de sus 
comentarios y críticas, a lo que 
daremos respuesta en la próxima 
colaboración periodística... Hasta la 
próxima... Decano del Periodismo. 

Visión Política
Por Edmundo Virgen
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Se suman más adeptos a la Fundación del 
Químico Ernesto Darinel Mendoza Covarrubias

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN, NAYARIT

Por: Julieta Villanueva 
(Enviada especial)

Coamiles, municipio de 
Tuxpan, Nayarit.- El pasado 
fin de semana, como siempre 
acudimos a muy temprana 
hora a la local idad de 
Coamiles a cubrir una jornada 
más de salud que viene 
promoviendo el conocido 
Químico Fármaco Biólogo 
Ernesto Darinel Mendoza 
Covarrubias y todo el personal 
que integran la Fundación 
para las Causas Sociales 
y Humanitarias, Asociación 
Civil, en beneficio de todas 
las familias de este municipio, 
sin importar sean de la 
religión o expresión política 
que sean.
La finalidad como ya lo 
dimos a conocer, es ayudar 
solo por ayudar y en esta 
ocasión fueron las familias 
que menos tienen de la 

localidad de Coamiles las que 
resultaron beneficiadas con la 
brigada de salud, que en esta 
ocasión contó con personal de 
odontología y de oftalmología, 
q u i e n e s  s e  e s t a r á n 
integrando paulatinamente 
a la Fundación del Químico 
Mendoza Covarrubias, que 
hoy en día suma más adeptos 
de todas las colonias, barrios 
y ejidos que conforman este 
grandioso municipio de la 
costa. 
“Ac tua lmente  es tamos 
realizando las gestiones 
pertinentes con amigos de 
todo el estado, así como 
con asociaciones civiles 
similares a nuestra fundación, 
para llevar en la brevedad 
posible a las familias que 
menos tienen: ropa, calzado, 
medicamentos, vitaminas, 
apara tos  o r topéd icos , 
bastones, muletas y sillas 

de ruedas que ya nos han 
solicitado algunas familias 
de los ejidos donde hemos 
llevado esta conocida como 
aceptada brigada de salud”, 
destacó nuestro amigo 
Ernesto Darinel Mendoza 
Covarrubias, en una breve 
entrevista en exclusiva para 
GenteyPoder con cobertura 
estatal y nacional a través de 
nuestra página de internet. 
Que más que excelente, 
enhorabuena, y nuestro 
total reconocimiento para el 
Presidente de la Fundación 
para las causas Sociales y 
Humanitarias Ernesto Darinel 
Mendoza Covarrubias, así 
como a todos los que la 
hacen posible y que todos 
los fines de semana hacen 
su mejor esfuerzo por llevar 
salud y bienestar a quienes 
más lo necesitan. 
julietapretyy@gmail.com  

En esta fotografía podemos 
ver de izquierda a derecha a 
nuestro amigo, el conocido 
Músico y Pintor Uriel García 
Torres, posando para la foto 
del recuerdo con el dirigente 
nacional de MORENA, Andrés 
Manuel López Obrador (La 
Esperanza de México) en 
su reciente visita de trabajo 
por el municipio de Tuxpan. 
Foto y comentario de la 
redacción. 
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixt lán del  Río, Nayari t . - 
Residentes de la popular 
Colonia las Siete Higueras, 
expresaron que el anterior 
comi té  d i rec t ivo vendió 
401 lotes, y nunca se supo 
donde quedo el efectivo de 
tales ventas, el cual era 
consecuentemente para hacer 
mejoras en los servicios 
básicos en esta comunidad 
donde  ex i s ten  muchas 
carencias y necesidades.
Agregan que no pretenden 
seguir siendo instrumentos 
facilitadores de todas las 
autor idades,  buscan se 
respete  sus  facu l tades 
que no se restinga más el 

papeleo para la adquisición 
de escrituras que exista más 
acceso público en este tipo 
de menesteres, que haya 
más vialidades y se amplíen  
los servicios básicos, como 
el fluido eléctrico, drenaje y 
agua potable. 
Después de resumir sus 
inquietudes los ciudadanos de 
las Siete Higueras, solicitan 
que se regulen las juntas 
vecinales que se promueva la 
participación ciudadana y la 
organización de los habitantes 
para hacer mejoras a su 
entorno que no se restrinjan 
las posibilidades de adquirir 
las ansiadas escrituras, la falta 
de este importante documento 
es clave para vivir mejor. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixt lán del Río, Nayarit .- 
Rigoberto Robles Bobadilla, 
ex síndico municipal  hace un 
llamado a los militantes del 
PAN en el estado a guardar las 
formas de cara a la contienda 
electoral 2017, en la que 
algunos han comenzado a 
levantar la mano para ser 
tomados en cuenta como 
candidatos, “no estamos en 
proceso electoral, los que están 
interesados deben esperar 
los modos y tiempos”. 
Que sea el propio partido 
quien llame a contienda, 
tras ser cuestionado sobre 
los destapes de algunos 
miembros del PAN, al 
respecto comentó que “se 
tiene que ser respetuoso 
de  los  mecan ismos 
electorales, resta poco 
tiempo, para ese entonces 
será el propio partido de 
Acción Nacional quien 
nombre a los candidatos a 
través de la designación, 
elección o consulta”.

Cabe destacar que el ex 
síndico municipal Rigoberto 
Robles Bobadilla, sostuvo 
platica sobre el quehacer 
político del estado con jóvenes 
universitarios, ahí les pidió 
a los jóvenes tener mayor 
participación en la vida social 
y política en la entidad, tras 
señalar que son pocos los 
jóvenes que han realizado 
propuestas para la mejora de 
las políticas públicas. 
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David Salas García 
gestiona apoyo para 
material deportivo 

Se tiene que guardar 
las formas de cara a 

la contienda electoral

No se hagan de la vista gorda, saquen 
las bebidas embriagantes del Llano 

Ex comité directivo de las Siete 
Higueras vendió 401 lotes, y la 

lana sigue sin aparecer

Por Jolumeca
Ixtlán del Río,  Nayarit.- Con el objetivo 
de ayudar a los jóvenes para que se 
alejen de las drogas, el licenciado 
David Salas García, gestiona apoyo 
para material deportivo con conocida 
Asociación de Paisanos en Las Vegas 
Nevada, ellos conocen que el problema 
mayor que se tiene en esta comunidad 
es el alcoholismo y la drogadicción y 
el ocio.
Para esto se han estado apoyando 
equipos de futbol infantiles y juveniles, 
con balones, uniformes y redes, pero 
es necesario seguir brindando más 
apoyo  para evitar que sean absorbidos 
por los vicios, disciplinas como el 
baloncesto, voleibol, son una excelente 
respuesta, incluso las amas de casa 
tienen opciones para combatir el estrés 
con este tipo de prácticas.
Cabe destacar que Salas García, se 
preocupa por el aspecto más importante 
a controlar por el deportista, el material 
que usa, se tiene que prestar mayor 
atención a este detalle por parte del 
practicante, se tiene que prevenir 
lesiones se tiene que tomar en cuenta 
todos y cada uno de los elementos que 

rodea al deportista y alargar la calidad 
de vida proporcionada por el deporte. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según el 
profesor Luis Meza Hernández, 
gran futbolista veterano quien 
ha alcanzado toda la gloria 
deportiva posible en el sector 
amateur, señaló que la Unidad 
Deportiva Roberto Gómez Reyes 
se ha convertido en una cantina 
libre de venta de cerveza lo 
que altera a cada uno de los 
consumidores y que durante los 
juegos y al final se convierten 
en verdaderas batallas. 
Es necesario que las autoridades 
hagan algo, se manifiesten, ya 
que cuando hay encuentros de 
suma importancia tengan el lugar 
más saludable y deportivo, pues 

hay familias que salen hacer 
ejercicio y a trotar más desde 
cuando el gobierno del estado 
puso en funcionamiento con la 
rehabilitación  del empastado 
sintético, lo que permite mayor 
funcionalidad.
Incluso se han recibido 
quejas por parte de diversas 
personalidades que visitan el 
lugar al ir a ver sus hijos jugar, 
pero se lamentan el ver trifulcas 
o al oír palabras altisonantes en 
contra de los hombres de negro, 
es triste ver, comentaron, ver 
la hielera de cerveza en una 
unidad deportiva. Para terminar 
manifestaron, “no se hagan 
de la vista gorda, saquen  las 
bebidas embriagantes”. 
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Terminada la obra de agua 
potable en Chimaltita

Por: José Minjarez

Ruiz, Nayarit.- Como parte 
de los objetivos del Gobierno 
Municipal, hoy los habitantes 
de la comunidad indígena 
de Chimaltita, ubicada en la 
zona serrana del municipio 
de Ruiz, disfrutan del vital 

líquido en sus hogares gracias 
a la construcción del sistema 
de agua potable. Con una 
inversión de $ 6`500,000 
pesos, esta obra brindará 
mejor calidad de vida para las 
familias de dicha comunidad 
y que durante años, tuvieron 
problemas para contar con 

agua dentro de sus hogares. 

Sin duda el Presidente 
Municipal Ing. Víctor Manuel 
Abud Pérez, se ha preocupado 
por el acercamiento de los 
servicios Públicos a nuestros 
hermanos indígenas, y hoy 
cumple su palabra adquirida 

en campaña de poder llevar 
a esta comunidad un servicio 
tan indispensable como lo es 
el agua potable. Se prevé 
que en días próximos se 
estará realizando la gira por 
aquella zona en donde estará 
entregando esta obra que ya se 
encuentra en funcionamiento.

Municipios

* El Gobierno cercano a la gente trabaja para acercar los servicios públicos a nuestros hermanos indígenas.

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; Dos Licuadoras; 
Cinco Cazuelas Nuevas de Teflón.

Llamar al 212 73 58 o 
al Celular 311 136 39 81

Tepic, Nayarit.
¡Aproveche!

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Ya se contempla la operación de embriones mixtos de 
animales y humanos: pronto habrá clones

¿Se imagina usted a animales con 
cerebros humanos, o al revés, humanos 
con cerebros de animales –que ya los 
hay en algunas legislaturas, por lo 
cierto-? Pues resulta que hoy en día 
ya se usa una técnica en la industria 
biomédica, en lo que respecta al empleo 
de células humanos que son añadidas 
a animales. Al respecto, la Directora 
Adjunta de Ciencias Políticas de los 
Institutos Nacionales de la Salud de 
Estados Unidos, Carrie Wolinetz, 
dijo: “Los investigadores han creado 
y utilizado modelos animales que 
contienen células humanas durante 
décadas para obtener información 
valiosa sobre la biología humana y 
el desarrollo de las enfermedades. 
Por ejemplo, las células tumorales 
humanas se cultivan rutinariamente en 
ratones para estudiar los procesos de 
enfermedad del cáncer y para evaluar 

posibles estrategias de tratamiento”. 
Y es que tales institutos quieren 
levantar la prohibición de aplicar 
células humanas en animales, para 
financiar una investigación, pues 
piensan que esta medida podría 
dar lugar a importantes avances para 
la cura de diversas enfermedades, 
como el Alzheimer y el Parkinson, así 
como la utilización en el crecimiento 
de órganos necesarios para los 
trasplantes humanos.
Pero surgen las cuestiones éticas, al 
preguntarse algo complejo, como el ir 
más allá de lo aceptable posible en la 
sociedad, como el de alterar al cerebro 
de un animal con células humanas. 
Así, Stuart Newman, investigador del 
New York Medical College, externó 
lo siguiente: “Digamos que tenemos 
cerdos con cerebros humanos, 
entonces se preguntarán por qué 

estamos haciendo experimentos 
con ellos… Lo que sucedería si 
tuviéramos cuerpos humanos con 
cerebros animales es que entonces 
diríamos: “bien, no son realmente 
humanos, podemos experimentar 
con ellos y extraer sus órganos… 
Es un camino que no deberíamos 
seguir”.
Robert Klitzman, Director del Programa 
de Bioética de la Universidad de 
Columbia cree que la posición del 
Instituto citado líneas atrás sería una 
positiva solución en la ayuda potencial 

para millones de personas enfermas, y 
“un gran paso en la dirección correcta”, 
empero, prudentemente, insta a la 
cautela de tales medidas y defiende 
que los expertos en ética deban 
estar en el comité de supervisión: 
“Necesitamos –dice- ser prudenciales 
con las células cerebrales humanas. 
Lo que no queremos es un ratón o 
un chimpancé que de repente tengan 
cualidades parecidas a los humanos, 
porque moralmente crea una variedad 
de problemas”. Ya continuaremos 
con este tema.
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ONMPRI capacita a 
mujeres de Compostela

Productores  de Compostela y SPL 
renovaran Comité de Sanidad Vegetal 

Por Jesús Ulloa 
C o m p o s t e l a  N a y . - 
Durante un curso taller de 
empoderamiento gestionado 
por el ONMPRI que les fue 
impart ido a mujeres de 
Compostela, se sientan las 
bases para ser empresarias, 
con lo que este sector de 
la población adquiere las 
herramientas necesarias 

como emprendedoras.
En este  evento  es tuvo 
en representación de la 
Dirigente Estatal del ONMPRI 
la Diputada Jasive Durán la 
Licenciadas Dolly, quien luego 
de saludar a las mujeres 
participantes las invitó a que 
aprovechen esta oportunidad 
que les brinda el ONMPRI, 
con el objeto de tener una 

opción de trabajo más para 
el sustento familiar.
Por su parte la Licenciada 
Martha Lorena Durán Orozco 
Presidenta del ONMPRI en 
el Municipio de Compostela, 
como anfitriona dijo que el 
propósito de la Organización 
de Mujeres a la cual representa 
es muy claro, “se trata de ser 
partícipes en los diversos 

programas de apoyo y de 
desarrollo económico, ya 
que en estos tiempos tan 
difíciles deben buscarse 
alternativas laborales 
para salir adelante, con 
este curso taller que hoy 
van recibir se sientan las 
bases para que en un 
momento dado ustedes 
tengan la mentalidad 
de  emprendedoras , 
con tando  con  una 
h e r r a m i e n t a  m u y 
importante que es el 

* Mediante la adquisición del hábito del ahorro, podrán 
acceder a créditos para emprender un negocio familiar

financiamiento que surge 
mediante el ahorro”.
Durán Orozco recalcó la 
impor tanc ia  de adqui r i r 
hábitos como el ahorro, pues 
muchas veces uno sin darse 
cuenta gasta en cosas que 
nos son indispensables, pero 
que sin embargo teniendo una 
mentalidad de ahorradores, 
en un momento dado se 
puede tener la posibilidad 
de acceder al financiamiento 
necesario cuando de iniciar 
un negocio se trate, por eso 
las invito a que aprovechen 
las herramientas que hoy los 
instructores les van a dar 
porque les podrán servir, 
apuntó Lorena Durán.
El taller se llevó a cabo 
en las instalaciones de las 
canchas de la popular colonia 
aviación de esta cabecera 
municipal de Compostela, 
donde además del curso, se 

entregaron apoyos por medio 
de BANSEFI,  inst i tución 
que las invi ta para que 
adquieran la cul tura de 
ahorrar y abriendo una cuenta, 
les regalan su seguro de 
vida, que es algo que todo 
mundo podría necesitar en 
un momento dado, al ahorrar 
tendrán su tarjeta para que 
saquen un crédito que sea 
ut i l izado cuando deseen 
emprender un negocio.
Cabe destacar que este 
apoyo fue gestionado por 
el ONMPRI, y se organizó 
como parte de los planes 
para incorporar a las mujeres 
compostelenses a la actividad 
laboral, ya que la mayoría 
de ellas actualmente están 
tomando algún curso de 
capacitación, y con éste 
van a tener la oportunidad 
de sacar un crédito de una 
manera mucho más fácil.

Compos te la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) – Productores de 
Compostela y San Pedro 
Lagunillas, se encuentran 
listos para elegir al nuevo 
Comité de la Junta de Sanidad 
Vegetal, cuyo proceso de 

acuerdo a la convocatoria 
emitida por la SAGARPA, se 
efectuara  en punto de las 
10: 00 horas del martes 11 
de octubre en la comunidad 
de Las Varas.
Para hacer efect iva la 

renovación de su dirigencia, 
los diversos grupos de 
campesinos de los ejidos 
de la zona alta y baja de 
Compostela, así como los 
de San Pedro Lagunillas  se 
han organizado para apoyar 
a través de sus delegados 
fitosanitarios a las 3 planillas 
que participaran en la citada 
elección.
La primera planilla la encabeza 
Alfonso Lizarrarás, quien 
buscará reelegirse  en el 
cargo y se comenta que trae 
el apoyo de la mayoría de  
los delegados.
La segunda planilla está 
representada por Miguel 
Aguayo Durán, por lo que 
se estima que la corriente 
“aguayista” trabaja fuerte 

en las comunidades rurales 
de ambos municipios ,donde 
realiza los amarres pertinentes 
para imponer a su gallo en la 
presidencia de este Comité.
Cabe mencionar que en 
la tercera planilla va el 
profesor Martín Ramírez, 
de quien se dice que podría 
dar la sorpresa por ser de la 
parte alta de Compostela, 
pues históricamente la 
representación del comité 
de sanidad vegetal queda 

en manos de gente de la 
zona baja del Municipio y 
consideran que este aspirante 
ganara la titularidad.  
Hay quienes aseguran que 
Alfonso Lizarraras será 
reelegido en el cargo, no 
solo por tener el apoyo de la 
mayoría de los ejidos, sino 
por los resultados alcanzados 
durante su administración en 
beneficio de los productores 
de Compostela y San Pedro 
Lagunillas. 
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Con un lleno total se 
observó la plaza de 
toros “El Recuerdo” 
en el municipio de 
Ahuacatlán, donde este 
cuatro de octubre se 
festejó el santo San 
Francisco de Asís, 
evento tradicional de 
ese pueblo al que 
concurren la clase 
política de un color 
y otro, magistrados, 
familias oriundas del lugar y 
personas de otros puntos del Estado 
que ahí se dieron cita. 
En 1980 el Papa Juan Pablo II 
declaró a San Francisco de Asís  
como patrono de los animales 
y de los ecologistas, Cuenta la 
historia que San Francisco llamaba 
“hermanos” a los animales y 
recordaba que éstos fueron creados 
por Dios antes que el ser humano, 
desde entonces, en ese día ocurre 
en todo el mundo la bendición de 
las mascotas.
A invitación del senador de la 
república Manuel Humberto Cota 
Jiménez, un grupo de comunicadores 
de Nayarit acudimos al municipio 
de Ahuacatlán, para presenciar la 
corrida de toros, donde le ofrecieron 
al político dos orejas y un rabo, y 
vamos por lo que sigue, comentó 
a Nieves, periodista de Ixtlán del 
Río.
La clase política del Partido 
Revolucionario Institucional PRI 
en ese municipio, organizó como 
bienvenida  al político en mención  
un taquiza de marrano calientito, 
misma que disfruto junto con su 
esposa Amparo y sus hijos, lo 
mismo que invitados al festejo.
Fue en el salón de eventos propiedad 
del profesor Fidencio Martínez, 
donde se dieron cita el político y 
sus amigos quienes compartieron 
el pan y la sal.  Lugar éste, donde 
agradeció la anfitrionía del maestro 
citado y la presencia de líderes 
sociales de la zona sur. 
El senador agradeció el respaldo 
que siempre ha tenido de varias las 
generaciones de priistas presentes, 
y también recordó algunos ausentes 
que se adelantaron en el camino, 

pero desde el cielo nos bendicen  
con su espíritu. 
Expresó que en los 30 años 
de carrera política, siempre ha 
conjugado la experiencia de las 
personas adultas y jóvenes, como 
los aquí presentes en esta gran 
comida que nos ofrece Fidencio. 
El también aspirante a ser candidato 
del PRI al gobierno de Nayarit, 
exhorta a los presentes a formar 
parte del proyecto político que 
encabeza, mismo es incluyente 
para todos los grupos internos 
y externos al tricolor, pues lo 
importante es buscar el desarrollo 
y mejores condiciones de vida para 
la familia.
Después de la taquiza, el senador 
y sus acompañantes se trasladaron 
en comitiva a la plaza de toros el 
Recuerdo para presenciar la corrida 
con motivo al a San Francisco de 
Asís, lugar en que personajes y 
familias presentes estrecharon la 
mano amiga del político nayarita, 
a quien los toreros le ofrecieron 
dos orejas y un rabo.
Fue una tarde de fiesta la que 
disfrutó la familia Cota Vélez e 
invitados, así como la primera dama 
Ana Lilia López de Sandoval, el 
presidente del Tribunal de Justicia, 
Pedro Enrique Soto, la diputada 
Ivideliza Reyes Hernández y otros 
personajes.
El festejo continuó en la plaza 
de Ahuacatlán, hasta donde se 
trasladó Manuel Cota Jiménez 
y sus invitados, que disfrutaron 
sabrosos jarritos y gaseosas bien 
heladas, y escucharon varias 
melodías de banda que alegraron el 
momento, para finalmente concluir 
con la quema del castillo que es 
tradicional en eventos religiosos. 
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¡Cota se llevó rabo y orejas! Aprobada La Ley Electoral de Nayarit

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Los parlamentarios de la XXXI 
legislatura del Congreso local 
denominada la  "Legislatura del 
Centenario", haciendo a un lado 
sus diferencias políticas, lograron 
un acuerdo histórico, al aprobar 
en una larga y controvertida 
sesión ordinaria del pasado 
martes, el proyecto de Decreto 
que Reforma, deroga y adiciona 
diversos artículos de la Ley 
electoral y municipal de nuestra 
entidad, con ello se han fijado las 
bases para el adecuado marco 
jurídico local con la que habrán 
de enfrentarse las próximas 
elecciones del 2017.
Las diversas facciones políticas, 
en voz de sus representantes se 
manifestaron a favor de estas 
reformas a la ley electoral, la cual 
según sus participaciones, se 
nutre del clamor de la ciudadanía, 
de las ideas de los nayaritas, 
de las iniciativas presentadas 
por diversos legisladores de las 
fracciones del PRI,PAN, PRD, 
PVEM y PT en la que se privilegió 
el diálogo parlamentario con lo 
que se logró construir el proyecto 
que reforma la ley electoral en 
bien de la democracia, ya que 
la reforma contempla la libertad 
del sufragio, la libertad de ser 
candidato, protege los derechos 
políticos ciudadanos, asegura 
a ambos géneros la posibilidad 
igualitaria de ser elegidos con 
lo que se erradica el bloqueo y 
se reconoce a los municipios, 
plantea la transparencia de los 
partidos políticos para evitar el 
financiamiento indebido y desigual, 
la citada reforma contribuye a 
que el primer domingo de junio 
contribuya a la gobernabilidad y 
consenso en armonía y solidaridad, 
l ibertad, justicia, igualdad y 
legalidad en donde prevalezca 
el interés de los ciudadanos y la 
imparcialidad de las instituciones 
responsables.
Las propuestas inclu idas y 
aprobadas por  unanimidad 
presentadas por los legisladores: 
Jassive Patricia Duran Maciel, del 
PRI; Ma. Felicitas Parra Becerra, 
del PAN; Sonia Nohelia Ibarra 
Fránquez, del PRD, y los diputados 

Álvaro Peña Ávalos del PVEM y 
Jaime Cervantes del PT. Destaca, 
lo referente a la constitución y 
pérdida de registro de los partidos 
políticos locales, las coaliciones, 
incluyendo sus prerrogativas, 
financiamiento y la fiscalización 
de conformidad a la legislación 
general aplicable, la aprobación 
de esta reforma reviste especial 
importancia ya que garantiza 
elecciones equitativas y justas 
en la próxima justa electoral. 
Histórica y significativa es esta 
reforma electoral de nuestra 
entidad, ya que en ella convergieron 
los distintos puntos de vista de 
los legisladores, resultado de 
la democracia, prevaleciendo 
el interés de la ciudadanía para 
dar paso al fortalecimiento de 
la vida Democrática de nuestro 
estado, otros aspectos importantes 
de la reforma la constituye, la 
participación ciudadana, el sistema 
de mayoría para la instalación 
del Congreso y las fórmulas 
de asignación, asimismo las 
elecciones de conformidad con los 
ayuntamientos considerando en 
todo momento la paridad de género 
y la eliminación de la violencia 
política de género, de la misma 
manera se destaca lo referente a 
que únicamente se requiere del 2% 
del padrón electoral como apoyo 
ciudadano para el registro de los 
candidatos independientes. Otro 
dato importante que contempla 
la Reforma en comentó es que 
el INE, deberá organizar por lo 
menos un debate entre todos 
los candidatos a gobernador y 
la realización del conteo rápido 
de las boletas en dicha elección.
Nayarit, cuenta, gracias al trabajo 
de sus legisladores con una Ley 
Electoral acordé a su entorno 
local y nacional, en la que hubo 
consenso solidario legislativo, 
lo que fortalece su entorno 
democrático y previene aspectos 
post electorales, lo que vendrá 
a legitimar las acciones de los 
próximos legisladores, presidentes 
municipales y la del próximo 
Gobernante. Al Tiempo.
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com
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el dinero que se robó ya que 
si no demuestra lo contrario 
pudiera ser procesado y podría 
ir a la cárcel por sinvergüenza, 
ladrón y vaquetón. 
El otro colado que se subió al 
templete en el acto de López 
Obrador fue el líder nailon de 
mala nota el santiaguense 
Pablo Galván, quien se hace 
llamar líder de campesinos 
y obreros independientes de 
Nayarit, un grillo que trae como 
bandera conseguir créditos de 
nafinsa a productores y que se 
ha asociado políticamente  al 
corrupto Parra Grave a quien 
ve como una mina de oro para 
seguir fregando a campesinos, 
un “chingador” que no es ni de 
aquí, es de Santiago Ixcuintla 
que tiene fama de ladrón de 7 
suelas y que solo viene a este 
municipio a mover el agua  con 
discursos grilleros que es su 
especialidad. 
Ojo, mucho ojo amigo Navarro 
Quintero, Beto Parra en Tecuala 
hace reuniones 
de trabajo para 
é l  n o  p a r a 
M O R E N A , 
Manuel López 
no mencionó en 
ningún momento 
al expresidente 
munic ipal  en 
m e n c i ó n  e n 
la  asamblea 
informativa, con 
Parra Grave el 
partido en alusión 
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LATIGAZOS POLITICOS
Por: Héctor Julio Aguiar Aguiar

Zipi zape en la venida de 
López obrador a Tecuala.

En fuerte jaloneo huestes de 
Beto Parra quisieron impedir  
la subida al estrado en la plaza 
principal al PSN en Tecuala doctor 
Pedro Cervantes Jaramillo.
Tecua la  nuevamente  se 
encuentra en el ojo del huracán, 
dos corrientes políticas  se 
disputan  la representación  de 
Andrés  Manuel López Obrador 
como promotor de la soberanía 
nacional PSN en este orgulloso 
municipio. 
Eran las 6.00 de la tarde  y al 
momento de estar subiendo  al  
templete ubicado en la plaza 
principal de esta cabecera 
municipal la comitiva que 
acompañaba al  presidente 
nacional de MORENA Andrés 
Manuel López Obrador el 
pasado jueves 29 de septiembre, 
el senador  Mario Delgado 
coordinador del distrito 1 en 
Nayarit , el senador  David 
Monreal  coordinador del 
distrito 2, el doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero PSN 
en Nayarit, el licenciado Cesar 
Yáñez secretario particular de 
López Obrador,  el destacado 
tecualense arquitecto  Manuel 
Peraza amigo personal y asesor 
de Amlo, Nayar Mayorquín 
presidente del consejo estatal 
de MORENA, profesor Daniel  
Carrillo Arce presidente estatal de 
este ente político, los diputados  
antes del PRD y hoy de MORENA  
Pavel Jarero y otros más todos 
subieron al estrado ante el 
aplauso general, sin embargo se 
suscitó un reprobable acto en la 
escalera de acceso al templete 
con una reprobable conducta 
porril que conmocionó a muchos 
de los asistentes, huestes 
del “gachupín” Alberto Parra 
Grave, un grupo integrado por 
los desprestigiados y corruptos 
porros ex funcionarios de su 
administración perredista: 
Gustavo “tocho” Herrera, Manuel 
Santiaguin, Raúl Franco y el 
actual presidente de MORENA 
en Tecuala, Adrián Guzmán, 
acompañado por su hi jo, 
apoderados de la escalera de 
acceso al templete a un grito 
del líder nailon santiaguense  
Pablo Galván “Pedro Cervantes 

no sube” impidieron el paso 
y no permitieron que subiera 
al estrado al doctor Pedro 
Cervantes Jaramillo en un 
jaloneo que dio principios a 
que se liaran a golpes pero 
la oportuna intervención del 
arquitecto Peraza hizo a un 
lado a los porros mencionados 
y subió al doctor Pedro ya 
mencionado al estrado para 
iniciar así el acto, no hay mejor 
testigo que el que esto escribe 
ya que fui testigo presencial de 
estos hechos. 
López Obrador se enteró de 
este problema que se suscitó 
a su llegada a la plaza principal 
de Tecuala ante un contingente 
de más de 800 gentes que 
lo esperaban, aclamaban y 
saludaban el pasado jueves 
29 de septiembre para dar su 
conferencia informativa y al 
iniciar su intervención López 
Obrador manifestó: “he venido 
más de 10 veces a Tecuala dijo 
López Obrador  y ahora me 

encuentro con  un problema de 
división interna en MORENA, 
no se peleen, mejor pónganse 
a trabajar por morena, los 
enemigos son los corruptos y 

ladrones que están allá 
arriba, aquí  en Nayarit 
y en Tecuala debemos 
trabajar juntos”.
La lectura que nos da 
este hecho suscitado 
en Tecuala y el análisis 
político que hacemos 
del mismo, iniciaríamos 
con hacer un llamado al 
PSN en Nayarit, doctor 

estrado a dos vivales, uno de 
nombre Alberto Parra Grave que 
tiene observaciones por más de 
39 millones de pesos por los 
órganos de fiscalización estatal 
y federal y que no ha podido 
comprobar y esto aquí y en china 
se llama robo, Beto Parra robo 
más de 39 millones de pesos 
del erario municipal, recursos 
estatales y federales, dinero que 
es del pueblo Tecualense y la 
sociedad no puede permitir ya 
que jueguen el dedo en la boca, 
el pueblo de Tecuala si quiere 
que regrese, pero que regrese 

perderá en este municipio 
porque será inhabilitado, es 
decir declarado culpable de 
desviación de recursos y robo, 
y recuerde, ya que arregle sus 
problemas con los órganos 
de  superiores de fiscalización  
estatal y federal, (cosa que 
dudamos mucho que pueda 
lograrlo) entonces si líder de 
PSN en Nayarit, súbaselo al 
lomo y paséelo por todo Nayarit, 
me extraña mi doctor, un ladrón 
y corrupto no debe subir a un 
templete donde esta López 
Obrador, ya que el pregona a 
lo largo y ancho del país, ¡No 
robar… No corrupción... No 
mentir! Y usted está haciendo 
lo contrario. 
Para  f ina l i za r  podemos 
comentarles que Andrés Manuel 
López Obrador al llegar a la 
caseta de cobro en Nayarit 
fue el cirujano dentista Pedro 
Cervantes el primer nayarita 
a quien saludo de mano. Lo 
acompañó a los actos de Huajicori 
y Acaponeta, comió con él y su 
comitiva  y ese día  jueves 29 
en el acto en Tecuala, López 
Obrador permitió subir al estrado 
al   Cervantes Jaramillo y aun 
mas, antes de tomar la palabra 
en esta reunión informativa 
Obrador le cedió el micrófono 
al auténtico PSN en Tecuala a 
quien el mismo anunció y al final 
de su discurso López Obrador 
dijo a los asistentes: “les encargo 
mucho al doctor Cervantes, se 
los encargo mucho, apóyenlo 
es el promotor de la soberanía 
nacional en Tecuala”. Alberto 
Parra  jamás fue mencionado 
en este acto, por lo que como 
políticamente se dice le tortearon  
el hocico, si tiene dignidad  debe 
de irse de MORENA como ya 
lo manifestó a viva voz el día 
siguiente… ¡Más claro ni el 
agua!... Enviamos latigazos en 
pleno lomo a: Gustavo “tocho” 
Herrera, Manuel Santiaguin,  
Raúl Franco, Adrián Guzmán 
y al “gachupín” expresidente 
municipal en mención por 
perversos, mentirosos, gandallas, 
rruptos, nefastos y perdularios. 

Miguel Ángel Navarro Quintero 
y decirle que asuntos como 
este deben de ser atendidos 
de inmediato y no dejar que 
se haga una bola de nieve que 
después no pueda controlar y así  
evitar más divisiones y fracturas 
internas en el partido movimiento 
regeneración nacional, además 
el PSN en Nayarit cometió 
también el error de subir al 
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El regidor Raudel Mitre Ayala podría ser 
diputado local o presidente municipal

El ejido de Atotonilco tiene buenos prospectos 
políticos, como el ciudadano Ramón Madera

20

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Acaponeta, Nayarit.- Los 
acaponetenses añoran el 
buen gobierno de Saulo Lora 
Aguilar. Ahora un regidor 
perredista de los que no se 
han rajado de su partido sigue 
trabajando con excelentes 
gestorías para los vecinos de 
su demarcación y otras más, 
Raudel Mitre Ayala actual 
edil del H. XL Ayuntamiento, 
con buenas propuestas en 
la sala de cabildo realiza a 
su partido del sol azteca, y 
lo perfilan como un posible 
aspirante a diputado local 
o si es posible a presidente 

municipal. El buen trabajo de 
Mitre Ayala lo pone en una 
buena aceptación de parte de 
la ciudadanía acaponetense.
El regidor en mención al ser 
entrevistarlo para este medio 
informativo, nos ha comentado 
que no tiene aspiraciones por 
el momento, porque ahorita 
en lo que se trabaja es seguir 
sirviendo y atendiendo a los 
ciudadanos que le confiaron el 
voto para llegar hasta donde 
está, pero aclara que si su 
partido, el PRD, lo ocupa y lo 
llama para proponerlo a otro 
puesto de elección popular 
con gusto lo aceptaría.
Raudel Mitre tiene una 

buena cosecha de lo que ha 
sembrado con sus seguidores 
apoyándolos en todo momento, 
y esto se debe a que en 
verdad este gestor social si ha 
trabajado para su gente, es por 
todo esto que grupos del partido 
de la revolución democrática y 
acción nacional aseguran que 
Mitre Ayala aparecerá en la 
boletas del 2017. Por donde 
quiera que la juegue es un 
buen elemento como servidor 
público, porque sabe atender y 
responder cuando se necesita. 
Así son los comentarios de 
militantes acaponetenses 
pertenecientes al ente político 
antes mencionado.

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayari t . -  La 
novedad en la política y 
las nuevas reglas de INE 
permite que ciudadanos 
(as) sin partido participen 
o contiendan por un puesto 
de elección popular, con 
las mismas garantías de 
los que se abanderan con 

partidos políticos.
Habitantes del progresista 
ejido de Atotonilco tiene 
un semillero de personas 
que pueden y saben servir 
a su pueblo, y que mejor 
que los vecinos del pueblo 
mencionado lo pregonen. 
Agricultores o trabajadores 
del campo y la ciudad, 
comentaron al que esto 

escribe que le proporcione 
un espacio a las personas 
de mucha valía en el ejido 
en mención, y agregaron 
que Ramón Madera es 
una persona apta para 
trabajar por su municipio y 
por ende, claro está que, 
por su pueblo que lo vio 
nacer. La buena relación 
de Madera con sus vecinos 

a t o t o n i l q u e n s e s 
l o  p o n e  c o m o 
un  asp i ran te  a 
cualquiera de los 
puestos a lección 
popular que habrán 
de jugarse en el 
p r ó x i m o  a ñ o 
electoral.
R a m ó n  M a d e r a 
e n  e n t r e v i s t a 
para este medio 
de comunicación 
escr i ta ,  nos  ha 

comentado amablemente 
cuando le preguntamos 
sobre lo que su pueblo 
dice del,  y responde 
afirmativamente: “quiero 
servir a mi pueblo, porque 
veo muchas necesidades; 
problemas en el campo, 
en la salud y atrasos en 
muchas cosas en sete 
municipio, y me gustaría 
poder participar, si la 
gente o los ciudadanos 
me apoyan. Claro que si 
le vamos a entrar, llegado 
su momento, por ahorita 
estamos ocupados en otras 
cosas y también en un 
gran proyecto ciudadano 
estatal y municipal. ¡Ojala 
y las cosas se nos den y 
pues le entraremos con 
mucho gusto! 
Así son los comentarios 
de una persona de trato 

* Por las siglas del PRD y el PAN en el municipio de Acaponeta.
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

humilde y de trabajo de 
campo que en el 2017 lo 
veríamos como un buen 
servidor público, ya sea 
en el próximo cabildo 
municipal, en la cámara de 
diputados o de presidente 
municipal.



21Jueves 6 de 
Octubre de 2016

Jueves 6 de Octubre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2042

eportesD
21

Si no soy campeón, por lo 
menos la final: La Volpe

Atletas Olímpicos 
recibieron 
estímulos 

económicos

Evitando comprometerse, 
pe ro  sabedo r  de  l a 
responsabilidad que América 
tiene por conseguir éxitos en 
el semestre del centenario, 
Ricardo La Volpe señaló 
que si no logra conseguir el 
título de liga con las Águilas 
al menos estará en la final, 
aunque también dejó entrever 
que las formas no serán un 
tema prioritario.
"Lo voy a buscar (ser 
campeón), si no lo gano, 
llego a la final. Mi culpa es 
50 por ciento y 50 por ciento 
de los jugadores, habrá otros 
para los que será diferente.
"Cuando se pueda ganar 
bien, qué bueno, pero cuando 
no, hay que ganar sí o sí", 
expresó el DT argentino.
En entrevista con la cadena 
ESPN, La Volpe también 

aceptó su falta de títulos 
en los últimos 10 años e 
intentó explicar el motivo 
de los fracasos que tuvo en 
equipos como Boca Juniors 
y en la selección de Costa 
Rica, aunque no dejó pasar 
la oportunidad para presumir 
sus conocimientos tácticos.
"Hay veces que uno en el 
futbol dice: ‘10 años sin 
éxito y ante la vista está la 
estadística’, pero creo que 
lo de Boca pasa cada 100 
años. En lo de Monterrey, 
Santos me sacó un partido al 
minuto 94 de forma increíble, 
y si ir a Costa Rica no es 
éxito, no sé qué es, además 
el primer campeonato de 
Jaguares hicimos 29 puntos 
y quedamos en cuarto lugar.
"En la táctica robo, sin 
agrandarme, robo; entonces 

hay que preguntarse ¿qué 
me falta, si trabajo bien en la 
estrategia? quizás no saber 
manejar al jugador", aceptó.

LA VOLPE VEÍA A 
CARLOS REINOSO 

COMO EL 'BUENO' PARA 
EL AME

Fina lmente ,  La  Vo lpe 
reconoció que nunca pensó 
que sería considerado para 
dirigir al América tras la salida 
de Ambriz y manifestó que 
pensó que el Maestro Reinoso 
sería el elegido.
"Jamás pensé en el América, 
nunca me pasó por la cabeza, 
yo pensé en Reinoso por lo 
que significa el club y porque 
quedaban seis o siete fechas, 
me habló Peláez, lo vi en su 
casa, hablamos y creo que 
convencí con lo que hablé", 
concluyó.

Confesó que él veía a Carlos Reinoso como el 
favorito para asumir como DT en América

Los estímulos a los 
medallistas, deportistas 
destacados y entrenadores, 
que participaron en los 
Juegos Olímpicos Río 
2016, fueron transferidos 
a los beneficiados, a sólo 
unos días del anuncio 
real izado por Alfredo 
Castillo Cervantes, titular 
de la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte 
(CONADE).
Las cantidades otorgadas 
serán libres de impuesto 
y  r e p r e s e n t a n  u n 
reconocimiento a los atletas 
que lograron subir al podio 
y a quienes ocuparon el 
cuarto y quinto lugar en 
su prueba, así como a los 
entrenadores a cargo de 
la preparación de éstos 
atletas, para la justa 
veraniega.
La CONADE destinó un 
total de 18 millones para 
los atletas y entrenadores 
del deporte convencional.

El subcampeón olímpico de 
clavados, Germán Sánchez, 
agradeció a las autoridades 
por este reconocimiento.
“Quiero agradecer a 
CONADE, a Alfredo Castillo 
y también al Presidente de 
la República, Enrique Peña 
Nieto, por todo el apoyo 
que le han brindado a mi 
persona, a mi deporte y al 
deporte en general. Vamos 
mejorando y no me queda 
más que agradecer por 
todo el apoyo que hemos 
tenido”.
El clavadista jalisciense, 
señaló que próxima meta 
es Tokio 2020. “La verdad 
estoy muy contento, me 
he esforzado mucho por 
estar en donde estoy, 
disfrutando todo lo que 
estoy viviendo”.
Por su parte, el medallista 
de bronce de pentatlón 
moderno, Ismael Hernández 
también agradeció por el 
estímulo otorgado.
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Profeco inicia 
procedimiento 

contra Megacable Ex soldado de EU recibe 
doble trasplante de brazosCIUDAD DE MÉXICO.- 

La subprocuraduría de 
Telecomunicaciones de la 
Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco) decidió 
iniciar un procedimiento por 
probables infracciones a 
la ley ante la omisión de 
Megacable sobre informar a 
los consumidores en tiempo 
y forma de los cambios a la 
programación.
En una tarjeta informativa, 
Profeco informó a EL 
UNIVERSAL que la empresa 
debió cumplir con dar a 
conocer a sus clientes con 
15 días de anticipación sobre 
la salida de los canales de 
Televisa Networks como 
se indica en el contrato de 
adhesión y en el punto 4.4.3 
de la NOM 184- SCFI-2012.
Asimismo, la Procuraduría se 
encuentra recibiendo las quejas 
formales de los suscriptores 
a través de Concilianet, 
en las delegaciones o 
subdelegaciones en las 
entidades federativas.
Estos procedimientos se 
iniciaron tras los dos anuncios 
de retiro de señales que ha 
realizado Megacable los 

días 10 y 29 de septiembre 
pasados.
“Conforme a la Ley Federal 
de Protección al Consumidor, 
en ambos casos se emitieron 
sendos requerimientos para 
que dicha empresa acredite 
haber informado a sus usuarios 
de este repentino cambio en 
la programación, tanto en los 
paquetes básico, mini básico 
y en la opción de canales a 
la carta”, precisó Profeco.
Además, mencionó que 
puede imponer sanciones 
e c o n ó m i c a s  q u e  s e 

determinarán de acuerdo con 
el resultado del procedimiento.
“La Profeco no interviene 
en  l a  va l i dac ión  de 
acuerdos entre empresas 
de telecomunicaciones, 
pero sí es competente para 
intervenir cuando la falta 
de conciertos comerciales 
impliquen la afectación de 
derechos de los consumidores 
y, particularmente, cuando 
se cambien los términos 
y condiciones para los 
consumidores de manera 
unilateral y sin previo aviso”.

John Peck perdió sus cuatro extremidades como 
resultado de la explosión de una bomba

BOSTON, ESTADOS UNIDOS.-  
Un ex sargento de los Marines 
que se sometió a un doble 
trasplante de brazos, dijo el 
miércoles que la mejor parte 
de volver a tener brazos es que 
puede tomar de la mano a su 
prometida y perseguir el sueño 
de toda su vida de convertirse 
en jefe de cocina.
El sargento retirado John 
Peck, quien perdió sus cuatro 
extremidades como resultado 
de la explosión de una bomba 
de fabricación casera en mayo 
de 2010 en Afganistán, se 
sometió en agosto a una cirugía 
de 14 horas en el Brigham 
and Women's Hospital. El 
procedimiento involucró a 60 
médicos, enfermeros y personal 
médico.
Sus brazos están cicatrizados y 
se mueven de modo extraño, pero 
cada día se sienten mejor sus 
nuevas extremidades, declaró 
en una conferencia de prensa 
realizada en el hospital. Está 
aprendiendo nuevamente a 
vestirse sin ayuda, cepillarse 
los dientes y alimentarse por 
sí mismo.
La primera vez que tomó la mano 

de su prometida Jessica Paker 
tras la operación, ni siquiera 
pudo sentirla, pero dijo que 
era lo más importante para él 
en el mundo.
"Es sin dudas un regalo especial", 
afirmó, y agregó que ahora 
puede sentir la presión cuando 
ella lo aprieta.
Peck, de 31 años, probablemente 
necesite de 9 a 12 meses de 
rehabilitación antes de que los 
nervios sean completamente 
funcionales, dijo el doctor Simon 
Talbot, el cirujano principal.
Peck, originario de Antioch, 
I l l inois,  ahora reside en 
Frdericksburg, Virginia. Dijo 
que desde los 12 años aspira 
a ser jefe de cocina.
"Como resultado de la cirugía, 
podré seguir mis sueños", 
declaró. Ya comenzó a cocinar, 
pero debido a que no tiene 
sensación completa en sus 
nuevas extremidades, debe 
ser cuidadoso de no cortarse o 
quemarse. Planea ir de visita a 
Francia o Italia para perfeccionar 
sus artes culinarias.
Peck también agradeció al 
donante, cuya familia desea 
que permanezca anónimo.

La aplicación permitirá 
personalizar y mejorar las fotos 

y videos que comparten sus 
usuariosCIUDAD DE MÉXICO.-Nuevas 

funciones para personalizar y 
mejorar las fotos y videos que 
comparten sus usuarios alrededor 
del mundo.
En su blog oficial, la plataforma 
especia l izada en mensajer ía 
instantánea señaló que con las 
nuevas funciones se podrá escribir 
o dibujar sobre las fotos y videos, 
también será posible agregar emojis 

con el fin de expresar mensajes.
"Puedes usarlas para dibujar un 
gran corazón rojo y así demostrar 
cuando extrañas a alguien o tal vez 
agregar tu emoji preferido, porque 
a veces una imagen dice más que 
mil palabras. Y qué tal si además 
añades texto con cambios al color 
y estilo de la letra" afirmó.
La nueva función de la cámara 
permite el uso del flash frontal, 

con el  que es posible tomar 
autorretratos.
Abundó que en las noches o en 
condiciones de poca iluminación 
esta función esclarece la pantalla 
y mejorará la calidad de las fotos.
"También añadimos una función 
de acercamiento para grabar los 
videos, solo tienes que deslizar 
tu dedo para acercar y alejar el 
enfoque. Y para cambiar entre 

el enfoque trasero y el frontal 
simplemente tienes que pulsar la 
pantalla dos veces", puntualizó.
La compañía explicó que estas 
nuevas funciones están disponibles 
en dispositivos Android; además, 
próximamente se podrán utilizar 
en iPhone, aunque no señaló una 
fecha específica.
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Médicos del IMSS salvan vida a niña 
de 5 años en trasplante de hígado

Con una técnica innovadora 
y pionera a nivel nacional, 
médicos cirujanos del 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), del 
Hospital de Pediatría del 
Centro Médico Nacional 
(CMN) Siglo XXI, salvaron 
a la niña Anapaula, de 
cinco años de edad, con 
insuficiencia hepática 
p rog res i va  en  f ase 
terminal.
A la  pequeña se le 
trasplantó 350 gramos 
de hígado. La cirugía 
permitió que la función 
hepática de su organismo 

quedara reestablecida 
de manera normal y así, 
después de 14 días de 
haber recibido el órgano, 
pudiera irse a casa y llevar 
una vida plena, explicó el 
doctor Roberto Carlos Ortiz 
Galván, jefe de Trasplantes 
del Hospital de Pediatría 
del CMN Siglo XXI.
Anapaula, residente de 
la Ciudad de México y 
con enfermedad de las 
vías biliares congénita, 
nació sin estos conductos 
y aunque había recibido 
una cirugía al nacer que le 
permitió mejorar su estado, 

desarrolló insuficiencia 
hepática progresiva, con 
desenlace fatal.
Anapau la  rec ib ió  la 
donación cadavérica de 
un hombre de 33 años 
con muerte cerebral. Por 
ello se realizó la técnica 
de reducción de hígado 
y el trasplante con éxito. 
Ortiz Guzmán explicó que 
la técnica de reducción 
hepática, se hace poco 
en México y en las 
instituciones de salud, 
ya que es una cirugía con 
alto costo y alto riesgo. Sin 
embargo, el Hospital de 

Pediatría del CMN Siglo XXI 
cuenta con la tecnología, 
l a  i n f raes t ruc tu ra  y 
especialistas para llevar 
a cabo la cirugía con éxito.
El especialista del IMSS 
di jo que la evolución 
d e l  p a c i e n t e  f u e 
favorable; tras 14 días de 
hospitalización, la función 

hepática de Anapaula 
quedó reestablecida por 
completo, de tal manera 
que podrá llevar a cabo 
su vida normal. 
Anapaula fue dada de 
alta y entregada a sus 
padres con citas periódicas 
de consulta, revisión y 
seguimiento.

*El Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional Siglo XXI es pionero a nivel 
nacional en esta práctica.

*El procedimiento permite trasplantar a dos personas.
*Se redujo el hígado a un peso de 350 gramos para trasplantar a la menor.
*La donación cadavérica es de un hombre de 33 años de edad, con muerte 

cerebral.

ONJETURASC
Francisco Cruz Angulo

La abrogación del Fuero Constitucional
En el transcurrir del tiempo una 
vez que se consolidó el régimen 
de partido único, en este caso 
el PRI, las dos cámaras de una 
abrumadora mayoría priísta solo 
fue el instrumento político para 
legitimar todas las acciones del 
presidente de la república cuando 
su poder era omnipotente. En 
cambio el fuero constitucional 
fue letra muerta puesto que 
ningún legislador se atrevía a 
cuestionar la política pública 
del régimen presidencialista 
a cambio, eso sí de jugosas 
prebendas que incrementaban sus 
fortunas personales. Recuérdese 
aquella famosa frase del político 
mexiquense Carlos Hank González 
cuando señalaba que político 
pobre era un pobre político.
Sin embargo en la última década 
del siglo XX cuando por primera 
vez en la historia de México el 
partido gobernante perdió la 
mayoría absoluta en la cámara de 
diputados y con la fuerte presencia 

del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en la cámara 
de senadores y diputados la 
correlación de fuerzas cambió 
en ambas cámaras. Entonces los 
partidos de oposición al partido 
gobernante fueron más incisivos 
en contra del presidente de la 
república, por lo que el fuero 
constitucional  fue un manto 
protector para aquellos legisladores 
que se oponían a la política 
totalitaria del partido gobernante.
Una vez que hubo la alternancia 
en el poder presidencial con 
el panista Vicente Fox el fuero 
constitucional degeneró su 
naturaleza y se convirtió en el 
instrumento protector para eludir 
la acción de la justicia en contra 
de legisladores y gobernantes 
corruptos quienes amparados 
en ese fuero durante su ejercicio 
constitucional lo utilizaron para 
saquear al erario público sin 
consecuencia alguna.
De hecho con fuero o sin fuero los 

servidores públicos de elección 
popular a pocos de ellos se 
les han desaforado por actos 
de corrupción para que una 
vez separados del cargo sean 
procesados penalmente.
En Nayarit viene a mi memoria 
al único legislador que se le 
desaforó en menos que canta 
un gallo; me refiero al que fuera 
diputado de oposición José 
Luis Sánchez González quien 
desde la más alta tribuna popular 
criticó acerbamente al entonces 
gobernador del Estado Rigoberto 
Ochoa Zaragoza calificándolo de 
obsceno, grosero y represivo, 
pero en modo alguno porque 
el legislador haya incurrido en 
acciones ilícitas. De nada le sirvió el 
fuero constitucional para manifestar 
libremente sus ideas ante una 
mayoría priísta manipulada desde 
el poder Ejecutivo Estatal.
En conclusión podemos inferir 
que mientras el poder Legislativo 
no sea un contrapeso real al 
Poder Ejecutivo y en tanto que la 
Fiscalía General del Estado sea 
un empleado más del gobernante 
en turno y carezca de autonomía 
en los procesos de procuración de 
justicia con fuero o sin fuero no se 
combatirá a fondo la corrupción 
y la impunidad de los malos 
servidores públicos… 

El presidente del Gobierno 
Legislativo, Diputado Jorge 
Humberto Segura López dijo 
estar listo para iniciar el análisis, 
debate y en su caso aprobación 
de abrogar el fuero constitucional 
para todos los servidores públicos 
de representación popular en los 
tres órdenes de gobierno en el 
Estado de Nayarit.
Sostuvo  el legislador priísta que 
en su bancada hay una buena 
disposición para esta reforma 
Constitucional; solo esperamos 
que el resto de las bancadas de 
oposición a su partido coincidan 
en la misma ruta.
Esta iniciativa de la bancada priísta 
será muy controvertida en tanto que 
las demás organizaciones políticas 
ponderarán si la abrogación 
del fuero constitucional es una 
herramienta eficaz para combatir la 
corrupción y la impunidad pública.
El fuero constitucional fue instituido 
en la primera década del siglo 
XX cuyo propósito era proteger 
la libertad de expresión de los 
diputados y senadores de la 
república en un escenario de un 
gobierno dictatorial en donde 
la crítica de los legisladores 
que no se sometían al Poder 
Ejecutivo Federal eran reprimidos 
brutalmente incluso hasta el 
asesinato.
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Desertores militares protegen al 
"Comandante Toro" del CDG que evitan 

su captura una vez más en Reynosa

En la Central Camionera de Tepic

Agreden a pasajero con 
arma punzo-cortante

Puebla registra cuarto 
feminicidio en los últimos 5 días
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Responsable: Germán Almanza Aguilar

Reynosa, Tamaulipas. – Una 
vez más, uno de los principales 
líderes dentro del Cártel del 
Golfo de México ha logrado 
escapar de un intento de captura 
a tan solo unos metros de la 
frontera de Texas.
A través de las operaciones 
de inteligencia, los infantes 
de la Marina Mexicana habían 
localizado a Julián Loisa Salinas 
“Comandante Toro” el Domingo 
en una pequeña plaza comercial 
al aire libre en la zona del 
centro de la ciudad, cerca de 
la calle Zaragoza. El centro 
comercial estaba a menos 
de 150 metros del Palacio 
Municipal de Reynosa y a 
menos de 300 metros de la 
frontera con Texas.
Los infantes de marina 
mexicanos solicitaron apoyo 

aéreo y tropas adicionales 
para asegurar que el hombre 
que habían descubierto era el 
Comandante Toro. Vigilantes o 
halcones del cártel notaron la 
actividad del personal militar y 
activaron una alarma, poniendo 
en marcha una operación de 
escape por las fuerzas del 
Cártel del Golfo.
Un helicóptero militar persiguió 
y disparó a una Nissan 
Pathfinder negra que trató 
de huir de la zona a alta 
velocidad. Los disparos desde 
el helicóptero detuvieron la 
camioneta obligando a los 
hombres en el interior a salir 
corriendo a los locales y edificios 
cercanos, en un esfuerzo por 
mezclarse entre la multitud. Los 
hombres armados corriendo en 
el mercado causaron pánico 

entre los compradores locales.
Halcones del cártel recibieron 
órdenes de ocul tarse 
y mezclarse entre los 
compradores, mientras que 
el personal militar estableció un 
perímetro alrededor del centro 
de la ciudad y comenzaron 
la búsqueda de un hombre 
armado que creen es Toro. 
Mientras que el personal militar 
llevó a cabo una búsqueda 
de hombres armados en las 
calles de la ciudad y con el 
proporcionado apoyo aéreo 
de helicópteros, el verdadero 
Toro logró fugarse a un lugar 
seguro.
Breitbart Texas ha hablado 
con agentes del orden que 
han revelado que algunos 
desertores militares forman 
parte del equipo de seguridad 

personal de Toro. El personal 
militar está familiarizado con 
la forma en que el ejército 
mexicano lleva a cabo sus 
cacerías humanas para que 
Toro pueda evitar su captura.
En un esfuerzo de confundir a 
las fuerzas militares, miembros 
del cártel comenzaron a apilar 
llantas que fueron encendidas 
con fuego. Camionetas del 
cártel circularon en la ciudad 
distribuyendo los neumáticos 
mientras que sicarios robaron 
varios vehículos de conductores 

inocentes. Los vehículos fueron 
utilizados para estacionarlos 
en las carreteras principales 
y prenderles fuego para crear 
obstáculos adicionales.
Por la tarde, los periodistas 
ciudadanos comenzaron a 
hablar acerca de la captura 
y posterior liberación de un 
comandante del cártel llamado 
Beto o Betito que ha sido 
descrito como familiar de Toro. 
La información de su captura no 
ha sido confirmada ni refutada 
por las autoridades.

PUEBLA, Pue.- Con un cordón 
de tendero que le daba varias 
vueltas a su cuello, el cuero 
cabelludo arrancado, desnuda y 
con signos de haber sido violada, 
fue localizado el cuerpo de una 
mujer aún no identificada, pero 
que se convirtió en la cuarta 
víctima de feminicidio durante 
los últimos cinco días en esta 
entidad.
Según las autoridades locales, 
la mujer tendría entre 17 y 20 
años y su cuerpo fue hallado 
por vecinos que habitan la 
zona de la presa Valsequillo, 
en un camino de terracería que 
conduce a San José Tejaluca. 
En esa zona se encontraba 
regada la ropa que llevaba 
puesta y había indicios de que 
la víctima fue arrastrada del 
cabello, lo que le provocó el 
desprendimiento.
El pasado fin de semana, 
otras tres mujeres más fueron 
asesinadas en Puebla, con lo 
que ya suman 66 femicidios en 
lo que va de este año.

Una de las víctimas, identificada 
como Tania Verónica Luna, era 
alumna destacada de la Facultad 
de Sociología de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP) y apareció muerta en su 
domicilio en la colonia Tepeyac 
de esta ciudad, con signos de 
violencia, pues estaba golpeada 
y tenía una cadenita amarrada 
al cuello.
El cuerpo de Karla Mireya 
García Paredes, de 18 años, 
desaparecida en Puebla desde el 
23 de septiembre, fue localizado 
dentro de una bolsa de plástico 
que estaba abandonada en un 
predio perteneciente al barrio 
de El Cristo, en San Pablo del 
Monte, Tlaxcala, comunidad 
relacionada con la trata de 
personas.
El cadáver de otra mujer, aún 
no identificada, fue hallado 
con heridas de arma blanca y 
fue arrojada desde un puente 
de Azumiatla, junta auxiliar de 
esta ciudad, para caer en el 
río Atoyac.

Por Germán Almanza Aguilar
Tepic, Nayarit.- Elementos de la 
Policía Nayarit división de delitos 
contra la integridad corporal, 
arribaron al interior de la Central de 
Autobuses de la capital nayarita; 
lugar donde tuvieron a la vista a 
una persona lesionada del sexo 
masculino quien responde al 
nombre de Sergio “N” “N”, de 
44 años de edad, originario de 
Guadalajara, Jalisco y vecino de 
California USA.
Informando las autoridades que 
esta persona presenta ocho 
heridas en espalda producidas 
por arma blanca. 
Sobre los hechos manifiesta 
el mismo lesionado que 
momentos antes arribó a esta 
ciudad procedente de la ciudad 
de Guadalajara, por lo que al 
encontrarse aun en el interior 
del autobús de la línea Elite, una 
persona del sexo masculino que 

venía en el mismo transporte 
saca de entre sus ropas un 
arma blanca, a la vez que le 
manifestó que era un secuestro, 
para después comenzar agredir 
al lesionado en varias ocasiones 
con los resultados ya descritos.
Testigos al ver lo anterior solicitaron 
la ayuda de personal de seguridad 
de Central Camionera quienes 

lograron detener al probable 
agresor, mismos que a vez 
dieron aviso a la Policía Nayarit, 
quienes lograron la detención del 
presunto responsable de nombre 
Alejandro “N” “N”, de 34 años de 
edad, originario y vecino de Tala, 
Jalisco. En tanto el lesionado 
era trasladado a un  sanatorio 
de esta ciudad.


